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Presidenza del Presidente FANFANI

P RES I D E N T E. La seduta è aperta
(ore 16,30).

Si dia lettura del processo verbale.

T O R E L L I, Segretario, dà lettura del
processo verbale della seduta del giorno pre-
cedente.

P RES I D E N T E. Non essendovli os-
servazioni, il processo verbale è approvato.

Annunzio di disegni di legge
trasmessi dalla Camera dei deputati

P RES I D E N T E. Il Presidente della
Camera dei deputati ha trasmesso i seguenti
disegni di legge:

Deputati PISONI ed altri; senatore LEPRE.
~ « Ulteriore proroga delle provvidenze per

la regoJarizzazione del tito,lo di propI"ietà in
favore della proprietà rurale)} (204-780jB)
(Appro-vata dalla 6" Commissione permanen-
te della Camera dei deputati, modificato daL-
la 2" Commissione permanente del Senato in
un testo risultante dall'unificazione dei due
disegni di legge e nuovamente modificato
dalla 6" Commissione permanente della Ca-
mera dei deputati);

« Modifiche alle norme sul reclutamento
degli ufficiali dell'esercito, della marina e

dell'aeronautica)} (1170);

« Soppressione dell'orfanotrofio deLla ma-

rina millitare di Napoli )} (1171);

« Agevolazioni per le imprese appaltatrici
o fomitrici dello Stato e degli enti pubbli-
ci)} (1172);

« Istituzione a favore dei comuni di Gori-
zia, Savogna d'Isonzo e Livigno di un diritto
speciale sui generi che fruiscono di partico-
lari agevolazioni fisoali }} (1173).

Annunzio di presentazione
di disegni di legge

P RES I D E N T E. Sono stati presen-
tati i seguenti disegni di legge di iniziativa
dei senatori:

OLIVA e SPIGAROLI. ~ « Estensione ai di-

rettori degli Istituti italiani di cultura al-
l'estero delle norme del decreto del Presi-
dente della Repubblica 30 giugno 1972, nu-
mero 748, concernenti il collocamento a ri-
poso dei dipendenti statali }} (1166);

SPIGAROLI, BALDINI, MAZZOLI e PATRINI. ~

« Modifiche al decreto del Presidente della
Repubblica 30 settembre 1962, n. 2139, rela-

tivo all'istituzione dell'Istituto professionale
per il commercio di Trieste }} (1167);

ALBERTINI, ARIOSTO, TERRACINI, SPADOLINI,

ARFÈ, SPATAROe VENANZI. ~ « Stanziamento

di fondi in favore deLl'Archivio centrale dello
Stato per il finanziamento di ricerche sul-

l'opposizione politica in Italia dalla fine del
secolo XIX alla proclamazione della Repub-
blica)} (1168);

VEDOVATO.~ « Modifiche ed integrazioni

alla Jegge 6 dicembre 1971, n. 1066, in mate-
ria di concessione di anticipazioni a persone
fisiche e giuridiche titolari di beni, diritti
ed interessi soggetti in Libia a misure limi-
tative dal luglio 1970 e di indennizzi per beni

e diritti in precedenza perduti)} (1169);

BALDINI, MAZZOLI, SENESE e PATRINI.

« Norme per un tirocinio post-universitario

di formazione professionale dell'ingegnere (;:

modifiche alla legge 8 dicembre 1956, n. 1378,
riguardante l'esame di Stato per l'abilita-

zione all'esercizio della professione di inge-
gnere)} (1174).
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Annunzio di variazioni nella composIzIone
della Commissione parlamentare per il pa-
rere al Governo sulle norme delegate rela.
tive alla riforma tributaria

P RES I D E N T E. Il Presidente del
Senato ha chiamato a far parte della Com-
missione pal1lamentaDe per il parere al Go-
verno sUllle norme delegate relative alla ri-
farma tributaria il senatore Segnana in so-
stituzione deJ senatare Carollo, dimissio-
nario.

Rinvio dello svolgimento di interpellanze e di
interrogazioni sulla politica comunitaria
europea, anche con riferimento ai prezzi
dei prodotti agricoli

P RES I D E N T E. L'ordine del giarna
reca la svolgimento di interpellanze e di in-
terrogazioni sulla politica camunitaria eu-
ropea, anche can riferimento ai prezzi dei
prodotti agricoli. Si dia lettura delle inter-
pellanze e delle interrogazioni.

T O R E L L I, Segretario:

PIERACCINI, VIGNOLA, CIpELLINI.
Al Presidente del Consiglio dei ministri ed
al Ministro degli affari esteri. ~ Per sapere

Se ,e come il Governo intende operare per il
democratico rafforzamento delle istituzioni
politiche della Comunità europea e se, in
tale quadro, il Ministro degli affari esteri è
deciso a dare seguito all'impegno, assunto
responsabilmente in passato, di fare quanto
è in potere del Governo per giungere al più
presto all'elezione a suffragio universale e
diretto del Parlamento europea.

(2-0043)

NENCIONI, BACCHI, CROLLALANZA,
PAZIENZA, TEDESCHI Mario, BASADON-
NA. ~ Al Presidente del Consiglio dei mi-
nistri ed al Ministro del tesoro. ~ Con rife-
rimento alla complessa situazione economi-
co-valutaria venutasi a creare in Italia, al-
l'andamento della bilancia commerciale e del-
la bilancia dei pagamenti, sicuri indici di

tensioni destabilizzanti, ed al fatto che, se-
cando i primi dati provvisari del mese di
novembre 1972, sono continuati una patoJo-
gica accentuazione nel ritmo delle imparta-
zioni ed un ralLentamenta nel ritmo delle
esportazioni;

considerato che, nel mese di ottobre, la
bilancia dei pagamenti ha pDesentato un di-
savanzo di 177 miliardi di lire che, aggiunto
a quello precedente, porta ad un disavanzo
complessivo di 553 miliardi, l1ispetto ad un
saldo attivo di 778 miliardi a tutto l'ottabr,e
1972;

poichè il peggioramenta verificatosi è
dovuto all'andamento negativo delle partite
correnti, e in particolar modo al volume dei
pagamenti per le importazioni, per cui la
bilancia dei pagamenti tende a peggiorare;

premesso, ancora, che le voci di muta-
mento del rapporto di cambia della lira han-
no creato amarme nelle monete dei partners
della CEE, allineat,e nella fascia di oscilla-
zione concordata, e che il provvedimenta,
tardivo, di creazione :del doppio meDcata dei
cambi (il mercato valutario can «parità»
difesa per l'interscambio commeDciale e la
libera incontwllata fluttuazione della lira
nel mercato finanziario), nonchè la A!l6trizia-
ne dei termini per i pagamenti e :le riscossia-
ni internazionali nan escludono una svaluta-
zione della lira a breve termine;

dato l'assottigliarsi deUe riserve valu-
tarie, per ragioni inerenti alla situazione eca-
nomica generale, per la discrasia tra costi e
ricavi nel settoDe industriale e per ,le espar-
taziani a pr,ezzi competitivi, ma non remune-
rativi, che rappresentano un'emorragia con-
tinua;

data l'esigenza assoluta di difendere la
nostra valuta, non tanto da contingenti spe-
culazioni valutal1ie, quanto nella sua dina-
mica econamica,

gli interpellanti chiedono di canascere
quali provvedimenti int,enda prendere il Go-
verno per evitare ulteriari squilibri che, lun-
gi dal risolvere i problemi di fondo del no-
stro divenire economico, creano un clima di
aperta sfiducia, con conseguenze veramente
imprevedibili per la comunità nazionale.

(2 - 0099)
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PIERACCINI, ARFÈ, CIPELLINI, COLOM~
BO, CORONA, CUCINELLI, FOSSA, LEPRE,
ZUCCALÀ, ROSSI DORIA, TORTORA, BUC-
CIN!. ~ Al Presidente del Consiglio dei mi-
nistri ed al Ministro del tesoro. ~ Per cono~

scere:
1) quale azione politica intendano svi~

luppare perchè ill processo di integraziOlne
politica, economica e monetada dell'Europa,
faticosamente riaffermato nell'ultimo «ver~
tice» europeo di Parigi, non sia definitiva-
mente compromesso dall'attuale crisi mone-
taria che ha portato alla clamorosa frattura
fra li nove Paesi della Comunità: non c'è,
infatti, soluzione ddla crisi monetaria in mi~
suve puramente tecniche, ma soltanto nel~
l'elaborazione ed attuazione di un'organica
ed autonoma politica di unità europea;

2) quale azione intendano svolgere per
superare nel più breve tempo possibile tale
gravissima frattura, che vede l'Italia confina.
ta in una posizione di emarginazione di fron-
te agli altri Paesi della Comunità, sottoli~
neata, fra l'altro, dalla nostra assenza dalle
riunioni ristrette di Parigi, e la sua moneta
classificata ormai, sul piano internazionale,
fra le monete deboli;

,

3) quale azione intendano svolgere per-
chè si giunga ad un'effettiva poHtica mone-
taria comune e ad un controllo europeo dei
movimenti dei capitali e del mercato dell'eu~
rodollaro, nella consapevolezza che, in man~
canza di ciò, non sarà possibile superare la
crisi attuale e tanto meno, per l'Europa, gio~
care un ruolo autonomo a sostegno della
pace e delllo sviluppo economico-sociale in~
ternazionale sul piano mondiale;

4) quali misuve intendano prendere per
garantire la difesa e lo sviluppo delle nostre
espOI'taz'ioni, indispensabili alla nostra eoo-
nomia, poichè la fluttuazione autonoma della
lira di fronte alle alltre monet'e garantisce
solo a brevissimo periodo dalle minaooe di
un approfondimento delle nostre difficoltà
e le aggrava a medio e lungo periodo, data
la difficoltà per le aziende di caloolare le con~
seguenz,e per il futuro;

5) qUalli misure intendano prendere per
la nostra agricoltura dinanzi alla frattura
che la divisione monetaria nella Comunità
inevitabilmente produce anche nella politica

agvicola comunitaria, per la quale, del resto,
è ormai indispensabile procedere ad un pro-
fondo mutamento di strumenti e di indirizzi.

(2 ~ 0123)

NENCIONI, BASADONNA, BACCHI, PA~
ZIENZA, MAJORANA, PISTOLESE. ~ Al
Presidente del Consiglio dei ministri ed al
Ministro del tesoro. ~ Con rifer:imento alla
politica monetaria, che ha portato alla cla~
morosa frattura fra i nove componenti della
Comunità economica europea, ed alla politi~
ca incoerente e disarticolata del Ministro del
tesoro, che ha avuto effetti di rigetto imme-
diato e senza soluzione interlocutO!ria;

dato ill contrasto stridente tra l'attuale
politica e la tradizionale politica comunita~
ria, di cui i Governi si sono ripetutamente
vantati,

gli jinterpellanti chiedono di conoscere qua-
le azione politica il Governo intenda adottare
per difendere !'interrotto corso di integrazio-
ne economica e monetaria dei nove, per evi~
tare il fatale deprezzamento della lira, cadu-
ta, per errori di direzione 'economica, a livel-
110delle monete deboli, e come intenda, alfi-
ne, garantire il nost,ro interscambio di pro-
dotti industriali e salvaguardare la nostra
agricoltura, attraverso il meccanismo comu-
nitario.

(2 - 0128)

MARI, DEL PACE, GADALETA, SPEC~
CHIO, CHIAROMONTE, CIPOLLA, ARTIO-
LI, ZAVATTINI. ~ Al Ministro dell'agricol-
tura e delle foreste. ~ Premesso:

a) che ad oltre nove mesi dal raccolto
del grano duro della campagna 1972, ed or~
mai allla vigilia del nuovo raccolto, non solo
non è stato dato inizio al pagamento delle
integrazioni comunitarie di prezzo ai pro-
duttori interessati, ma addirittura le relati~
ve domande giacciono ancora presso gli
Ispettorati provinciali dell'alimentazione
senza che si sia provveduto alla loro istrut~
toria, nè sono state stabilite, da parte delle
Commisslioni provinciali, le tabelle delle rese
medie di produzione per ettaro;

b) che tali assurdi ritardi sono dovuti

alla mancata emanazione, da parte del Mi-
nistero, delle norme di attuazione del decre-
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tO' ministeriale 30 settembre 1972, pubbli~
cato sulla Gazzetta Ufficiale n. 264 del 9 ot~
tobre 1972;

c) che centlinaia di migliaia di produt~
tari italiani di grana dura, ,ed in mO'da par~
ticolare i piccoli e medi, messi in gravi dif~
ficaltà da tale incanoepibile situazione, sona
in viva agitaziane, dandO' luaga a sempre più
ampie e giustificate proteste;

d) che in malti casi, specie nelle regioni
meridianali ed insulari interessate prevalen-
temente al prablema Oa sala provincia di
Faggia per 37.000 produttori e 17 miliardi di
lire), le difficoltà dei produttari si riversa-

nO' sull'ecanamia camplessiva di intere zane
agricale, tenuto anche conta degli altri enar~
mi ritardi can cui venganO' pagate le inte~
graziani sul prezzo dell'olia d'oliva e del dan-
ni pravacati dalle avversità atmasferiche e
dalle alluvioni che hanno gravemente com-
promesso l'eoonomia agrioola e quella ge-
nerale,

si chiede di conoscere quali provvedi-
menti urgentissimi ed efficaci si intendono
adottare per far fronte, :in breve periodo di
tempo, al pagamento delle integrazioni co-
munitarie sul prezzo del grano duro pro~
dotta nell'annO' 1972, nanchè delle integra~
ziani per l'aHa d'aliva delle campagne 1971-
1972 e precedenti, dandO' precedenza assalu~
ta ai piccoli e medi praduttari, came ripetu-
tamente auspicata dal SenatO'.

(2 - 0129)

TORTORA, BUCCINI, PIERACCINI, ROS-
SI DORIA, CIPELLINI, VIGLIANESI, CA-
TELLANI. ~ Al Presidente del Consiglio dei
ministri ed al Ministro dell'agricoltura e del-
le foreste. ~ Premesso:

che forze poLitiche e sindacali hannO'
espressa chiaro dissensO' sulle propaste del~
la CEE in ardine ai prezzi agricali della
campagna 1973-74;

che li.! Gaverna italiana ha affrantato ta-
le trattativa senza una pasiziane ben defi-
nita, esprimendO' apiniani in cantrasta con
gLi interessi nazionali;

che la grave e delicata situazione de-
terminatasi per i I1iflessi della crisi maneta~
ria sulla palitica dei prezzi agricoli avreb-
be doverosamente impasto una preoedente

cansultaziane del Gaverna can il Parlamento
e le forze economiche e socialli interessate;

che la palitica di sastegna dei prezzi
seguita dalla CEE è castata altre 2.000 mi~
liardi di lire nel 1973 ed è stata fattore de-
terminante del caravita e delle spinte in-
flazialllistiche;

che ulteriari aumenti dei prez:d agrica~
li, mentre nan servil'ebbera, in alcun mO'da,
ad aumentare i redditi dei cantadini ed a
risalvere i prablemi strutturali, si ripercua~
terebbera negativamente sui cansumatari ed
andrebberO' a tutta vantaggiO' dei grossi spe-
culatari che agisconO' all'interna della CEE;

che, in particolare, per ciò che canoer~
ne l'ecanamia del nastrO' Paese, a causa
de1!a svalutaziane della lira, i pr~zzli inter-
ni aumenterebbero in misura assai maggia-
re di quelli degli aItI1i Paesi della Camunità,
ponendO' in serie diffioaltà la nastra stessa
espartaziane di prodatti artofruttlicali, vi~
tiviriicaJi, eccetera;

che la palitica agraria del Gaverna ha
campartata nel 1972 una riduziane della
praduziane agricala rispetta al 1971, media-
mente calcalata nel 2-2,50 per centO', prova~
canda un ulteriare esada dalle campagne
di circa 340.000 unità,

gLi interpellanti chiedanO' al Governa s'e
nan rit'enga di daversi opparre alll'adaziane
di una palitica di sastegno indiscriminato
dei prezzi per cansentire il massimo sfarzO'
della Camunità, oasì came già prapasta da
Manshalt, per Je trasformaziani strutturali
dell'agl'icaltura, devanda, in prima luago,
l'efficienza e la produttività delle aziende
cantadine e, cantemporaneamente, canse~
guenda un sistema di sastegna temparaneo
dei redditi dei piccaLi produttari, finalizzata
<lilla madernizzaZJiane delle laro aziende.

(2 - 0139)

MARI, GADALETA, POERIO, DEL PACE,
ZICCARDI, CIPOLLA, FUSI, ZAVATTINI,
PELLEGRINO, ARTIOLI, CANETTI, ROSSI
Raffaele, ARGIROFFI, PINNA. ~ Al Mini-

strO' dell'agricoltura e delle fareste. ~ Pre~

messa che, malgradO' le ripetute sollecitaziani
del Parlamenta, delle organizzazioni profes-
sianali, dei ooltivatori interessati, dellle Re-
giani e degli enti locali, il Gaverna non ha
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ancora predisposto nessuno degli urgenti
provvedimenti invocati, capaci di garantire
il sollecito pagamento delle integrazioni co~
munitarie di prezzo dell'olio d'oliva e del
grano duro;

considerato ill vivo stato di agitazione e
le numerose proteste dei contadini in atto
nel paese a causa dei ritardi più vohe denun~
ziati nel pagamento di dette iÌntegrazioni, ri-
tardi che colpiscono in modo particolarmen-
te grave i piccoli e medi produttori, in quan-
to vengono a trovarsi nell'impossibilità di far
fronte ai propI1i pesanti impegni e, fin anche,
di provvedere all' esecuZiione dei normali la-
vani colturali;

tenuto conto che i settori oliivicolo e deJ
grano duro sono da considerarsi di notevole
importanza non solo per la vastità delle
estensioni coltivate e per il volume comples~
Sliva delle produzioni, ma anche per l'de~
vato numero delle aziende diretto-coltivatrici
interessate, per [e quali l'attuale politica di
integrazioni comunitarie non favorisce uno
sviluppo nè rappJ:1esenta un efficace inter~
vento per l'integrazione dei redditi,

gli anterpellanti chiedono di conoscere:
1) con quali mezzli strao:rdinari ed ur-

gentissimi si intende far fronte alla liquida-
zione delle integra:zJioni di prezzo già matu-
rate e relative alle campagne oleicole 1971-72
e precedentli, nonchè al raccolto dea grano
duro del 1972;

2) come si vuole provvedere, tempesti-
vamente, alla modifica della normatliva in
atto ~ che per la sua macchinosità non solo
aggrava sempre di più i ritardi nell'eroga-
zione delle integraziol1lÌ, ma rappresenta uno
strumento di facile arricchimento basato su
scandalose speculazioni ed iHecit,i profitti ~

I

affidando alle Regioni e ad apposite Commis~
sioni comunali compiti di sollecito interven-
to istruttorio delle pratiche e di liquidazione
agli aventi diritto;

3) come, accogliendo le pressanti istan-
ze dei contadini coltlivatori, delle organizza-
zioni sindacali e professionali, nonchè degli
enti locali e delle Regioni, e rispondendo po-
sitivamente aH'esigenza di attuare una nuova
politica agraria nazionale e comunitaria, il
Governo si dispone, anche in occasione della
fissazione dei nuovi prezzi, a realizzare il pas-

saggio da un sistema d'integrazione di prezzo
ad un'integrazione dei redditi delle aziende
diretto-coltivatrici, singole ed associate, ga~
rantendo, con :lo sviluppo e le trasformazioni
di tali aziende, un'equa remunerazione del
lavoro contadino ed escludendo da tale nuo-
va politica di integrazioni i grandi produt-
tori d'olio e di grano duro, cominciando dal
prossimo raccolto con l'aumento delle inte-
gl'azioni ai piccoli produttori e con la desti-
nazione dei fondi finora assorbiti dalla gran-
de proprietà a lavori di trasformazione.

(2~0142)

ARTIOLl, MARANGONI, DEL PACE, ZIC-
CARDI, GADALETA, BORSARI, GAROLl,
BIANCHI, CIPOLLA, POERIO, GIOVAN-
NETTI, CEBRELLl, CORBA, VIGNOLO, ZA~
VATTINI, MARI. ~ Ai Ministri dell'agricol~

tura e delle foreste, della sanità e delle fi-
nanze. ~ Premesso che dalla aprile 1973,
per decisione comunitaria, il latte alimen-
tare prodotto nella CEE potrà entrare libe-
ramente nel nostro Paese, senza che siano
state predisposte misure di controllo com~
merciaJi e sanitarie e senza un'adeguata re-
golamentazione della produzione e commer-
ciahzzazione dei cosiddetti « latti speciali »,
con l'obbiettivo pericolo di facilitare la de-
stinazione di latte di provenienza estera ad
usi industl1iali, oppure il I1icorso alla diffusa
pratica di « ricostruzione» in latte alimen~
ta:re di polve:re di [atte, sieri o latti scremati,
provocando, in tal caso, un ulteriore squilli-
brio di mercato a danno dei produttori e
dei consumatori;

considerato che, tanto nelle zone dove il
latte viene ceduto in base a contratti-cape-
stro dal produttore alle industrie, quanto
nelle cosiddette « zone bianche », ove opera-
no le «Centrali del latte », viene a cadere
per quei produttori qualsiasi misura di di-

fesa, stante la concorrenza derivante dalla

decisione comunitaria;

considerato, infine, che una contrazione

ulteriore dei redditi dei''t'produttori zootec~
11ioi porterebbe inevitabilmente ad una nuo-

va riduzlione degli allevamenti, con conse-
guente ripercussione negativa sulla produ~

zione di carne, i cui prezzi sono inaccetta-
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bili tanto per il produttore quanto per il
consumatore,

gli interpellanti chiedono di conoscere
quali provvedimenti abbia preso o intenda
prendere il Governo e se non ritenga di:

a) garantire un prezzo minimo del latte
alla produzione, tanto per quello destinato
al diretto consumo, quanto per quello desti~
nato all'industria, aggiungendo al prezzo ba~
se aliquote differenziate in rapporto alle qua~
lità intrinseche del prodotto ed alle sue con~
dizioni igienico~sanitarie;

b) predisporre, sulla base dei princìpi

di cui al punto a), una regolamentazione na~
zionale per il rapporto di cessione del latte
all'industria;

c) procedere alla riorganizzazione giuri~
dica e produttiva su base regionale delle
« Centrali del latte », garantendo la parteci~
pazione dei produttori associati nella gestio~
ne, al fine di ottenere la tutela congiunta
dei produttori e dei consumatori;

d) procedere alla regOllamentazione del~
la produzione e commercializzazione dei
« latti speciali >}, alla vigilanza ed alla repres~
sione delle frodi nel settore, nonchè all'in~
tensificazione del risanamento degli alleva~
menti, atte a garantire la genuinità del pro~
dotto;

e) predisporre adeguati finanziamenti
per un rilanoio della produz1ione zootecnica
che permetta alle Regioni la realizzazione
dei piani predisposti nel settore, accompa-
gnati da una profonda riforma del credito
agrario che permetta all'impresa coltivatri~
ce, singOlla e associata, di promuovere un
rapido deoollo di' tutto il compaTto zoo~
tecnico;

f) sgravare dall'incidenza dell'IV A le pro~

duzioni zootecniche, a vantaggio dei coltiva~
tori singoli e di quelli associat>i che confe~
riscono i prodotti alle cooperative e loro
consorzi, nonchè tutti i prodotti zootecnici
des tinati al consumo.

(2~0143)

ZAVATTINI, BACICCHI, PISCITELLO,
DEL PACE, ARTIOLI, MARI, GADALETA,
CIPOLLA, FERMARIELLO, ZICCARDI, POE~
RIO, PINNA. ~ Al Ministro dell'agricoltura e
delle foreste. ~ Premesso che il settore or~

tofrutticolo è un'importante companente
dell'agricoltura nazionale e che la sua pro-
duzione può trovare ulteriore spazio, oltre
che sul mercato interno, anche nell'ambito
dei Paesi della Comunità, a condizione che
il reddito del praduttore sia garantito attra~
verso una diversa regolamentazione, sia na~
zionale che comunitaria, del comparto;

considerato, inoltre, che il meccanismo
comunitario, anzichè garantire un equo red-
dito ai produttori, assicura, viceversa, i prez~
ZJia chiunque detenga il prodotto (che nella
maggioranza dei casi sono i grossi commer.
cianti) e che si assiste all'assurdo che, du-
rante le « crisi semplici» o le {{crisi gravi »,
vengono distrutti ingenti quantitativi di pro~
dotti (con gravi oneri per le casse della Co~
munità), senza che ciò vada a vantaggio nè
dei produttori nè delle masse dei consuma~
tori;

considerato, a~tresì, che !'intervento co-
mu.nitario è pressochè assente nella politica
di ristrutturaz;ione degli impianti dei frutteti
(mentre interviene in modo indiscriminato
per l'estirpazione), nonchè nelle strutture, al
fine anche di incentivare la forma associata
per la trasformazione e commerdalizzazione
dei prodotti,

gli interpellanti chiedono di conoscere
le misure e gli intendimenti futuri del Go~
verno per assicurare:

a) che gli oneri attUallmente assorbiti
dai prezzi d'intervento dei prodotti ortofrut~
ticoli siano, in modo graduale ed a tempo
determinato, utilizzati per !'integrazione del
reddito di lavoro e di capitale del coltiva~
tor.e diretto, singolo e associato;

b) che sia maggiormente protetta la pro~
duzione italiana dentro l'area comunitaria
nei confronti dei Paesi terzi, attraversa un
adeguato meccanismo comunitario che pre-
veda la diretta partecipazione delle associa~
zioni dei produttori;

c) che siano messe in condizioni le Re~
gioni di reallizzare i loro piani di produzione,
di conservaziane, di trasformazione e di mer~
cato, attraverso finanziamenti adeguati che
permettano la riorganizzazione del settore,
con particalare riguardo per le zone agru~
micole del Paese;
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d) che siano predisposte misure atte al

fine di giungere rapidamente alla diminu-
zione dei costi di produzione, attraverso la
riduzione dei prezzi dei mezzi tecnici (mac-
chine, ooncimi, anticrittogamici, eccetera) e
di provvedere a colpire la speculazione e !'in-
termediazione parassitaria operante nel set-
tore, attraverso la riorganizzazione dei mer-
cati e la costituzione di quelH alla produ-
zione;

e) che sia accolto l'invito che proviene,
oltre che dalle masse dei consumatori, an-
che dagli stessi organismi della CEE affin-
chè venga esercitato il controllo dei margini
di profitto sui prodotti dell'alimentazione e
siano eliminati i tassi dell'IV A sui prodotti
agricoli e le materie prime per l'agricoltura,
al fine di combattere la spirale inflazioni-
stica.

(2 - 0144)

DEL PACE, CORBA, ARTIOLI, ALBAREL-
LO, PINNA, MARANGONI, FERMARIELLO,
MADERCHI, GADALETA, MARI, ZAVATTI-
NI, CALIA. ~ Ai Ministri dell'agricoltura e
delle foreste e delle finanze. ~ Per conoscè-
re gli orientamenti del Governo in merito ail-
la situazione della tabacchicoltura italiana, e
più precisamente sui criteri seguiti nella Co-
munità eoonomica europea per fissare i prez-
zi di obiettivo dei tabacchi secchi sciolti ed
i premi ai primi manipolatori, a garanzia del
pJ:1ezzo di obiettivo, nonchè ai fini delle re-
stituzioni all'esportazione.

Per sapere, inoltre, se i Ministri interpel-
lati non ritengono che sia più utHe alla no-
stra tabacchicoltura intervenire con integra-
zioni di l'eddito direttamente verso i manuali
diretto-coltivatori, singoli o associati, in mo-
do da intervenire direttamente:

a) su un aumento del reddito conta-
dino;

b) sull'immediata facilitazione alla com-

mercializzazlione del prodotto;
c) sullo sviluppo della produzione e sul

suo miglioramento tecnico.
Dette indicazioni dovranno essere ulterior-

mente sviluppate anche con una radicale tra-
sformazione dell'Azienda di Stato per i ta-
bacchi, trasformazione che s'impone con la
richiesta armonizzazione alla politica comu-

Discussioni, f. 599.

nitaria del tabacco entro il 1° gennaio 1975,
armonizzazione che deve vedere 10 sviluppo
di una moderna azienda di Stato per la pro-
duzione di prodotti fini,ti, capaci di compe-
tere nel mercato internazionale, e la diretta
partecipazione dei oontadini produttori nel-
la gestione dei costi e ricavi delle agenzie
del Monopolio stesso.

Gli interpellanti chiedono, infine, al Mi-
nistro dell'agricoltura e delle foreste un im-
pegno preoiso a convocare entro brevissimo
tempo una conferenza nazionale sulla tabac-
chi coltura, alla quale siano invitate tutte le
forze interessate, che possa finalmente indi-
care vie concrete di soluzione agli annosi
problemi della tabacchicoltura italiana.

(2 - 0145)

CHIARaMONTE, CIPOLLA, ARTI OLI,
DEL PACE, GADALETA, ZAVATTINI, MA-
RI. ~ Al Ministro dell'agricoltura e delle
foreste. ~ Per conoscere l'atteggiamento del

Governo italiano sui problemi, oggi aperti,
della politica agricola comunitaria, con par-
ticolare riferimento alla situazione determi-
natasi dopo il voto del Parlamento europeo
che ha respinto le proposte della Commis-
sione esecutiva in materia di prezzi dei pro-
dotti agl'icoli.

In particolare, si desidera conoscere:
1) se il Governo italiano intenda rispet-

tare e far rispettare il voto del Parlamento
europeo, evitando che il Consiglio dei mi-
nistri della CEE ricorra a manovre tendenti
a svuotare la volontà ed i poteri del Parla-
mento stesso, che ha chiesto alla Commis-
sione di formulare nuove proposte;

2) se finalmente, in tale occasione, il

Governo italiano, collegandosi agli interessi
dei oonsumatori e dei produttori contadini,
ed alle proposte e posizioni espresse anche
all'interno della Commissione esecutiva, non
voglia sostenere una radicale trasformazio-
ne della politica protezionistica, corporativa
e settoriale, fin qui seguita dalla CEE, in
una politica alternativa di integrazioni di-
rette del reddito dei coltivatori, di sostegno
a.lle associazioni dei produttori e di profon-
de riforme strutturali;

3) se il Governo italiano, al fine di ela-

borare una concreta piattaforma unitaria
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in tale campo, non intenda promuovere una
rapida consultazione delle organizzazioni sin~
dacali e professionali dei lavoratori e dei
coltivatori, e delle Regioni, prima di ripren-
dere le trattative a livello comunitario.

(2 - 0147)

PIVA, MARANGONI, BORRACCINO,
SPECCHIO, ARTIOLI, FUSI, DEL PACE, ZA~
VATTINI, MADERCHI, GADALETA, MARI,
CIPOLLA, ABENANTE, SABADINI. ~ Al
Ministro dell'agricoltura e delle foreste. ~
Per sapere se, stante l'elevato costo dello
zucchero nel nostro Paese e dopo i deluden-
ti risultati deHa politica comunitaria dei
prezzi e dei contingenti nel settore saocari-
fero, dove, anche per il predominio dei grup-
pi monopolistici, si è avuta una riduzione
della supevficie e della produzione, non ri-
tenga di opporsi in sede CEE ad un ulterio-
ve aumento del prezzo dello zucchero e di
dare avvio ad una nuova politica nel settore
che, tra l'adtro, consenta:

1) una drastica riduZiione del prezzo al
consumo dello zucchero, in modo da ade-
guado a quello vigente negli altri Paesi
del MEC;

2) la garanzia del reddito contadino con
la corresponsione a carico del FEOGA di
un'integrazione che compensi il coltivatore
italiano delle par1Jicolari condizioni di svan-
taggio in cui è costretto ad operare a causa
dell'arretratezza tecnica e strutturale;

3) una modifica, a partire dall'anno in
corso, del regolamento comunitario e delle
norme nazionali che regolano il settore, to-
gliendo la manovra dei contingenti dalla ma-
no de.filegrandi industl1ie saccarifere ed afE.-
dandola alle Regioni interessate, perchè sia-
no gestiti in base alla situazione ed alle pro-
spettive delle varie zone agrarie, in accor-
do con le organizzazioni professionali e le
forme associative e cooperative dei pro-
duttori;

4) la sospensione di ogni aiuto di adat-
tamento all'industria del settore, investendo
le disponibilità nella costruzione di impian-
ti di commercializzazione e trasformazione
realizzati dai produttori;

5) l'istituzione di un fondo per la bieti-
coltura che, tra l'altro, consenta lo sviluppo

di forme associative tra i produttori, per
una moderna meccanizZiazione, un'intensa di-
fesa fitosanitaria e la costituzione ed il fun-
zionamento di un apposito istituto di ri-
cerca.

Per sapere, infine, se, per apprestare, d'in-
tesa con le Regioni e le organizzazioni inte-
ressate, Un organico piano d'intervento, non
ritenga di adempiere all'impegno di convo-
care una conferenza nazionale del settore
bieticoilo-saccarifero .

(2 -0148)

PIERACCINI, NENNI, ALBERTINI, CO-
RONA, BERMANI, MINNOCCI, TALAMO-
NA, ROSSI DORIA, TORTORA, GATTO Vin~
cenzo, ARNONE, SIGNORI, ARFE. ~ Ai
Ministri degli affari esteri, del tesoro, del-
l'agricoltura e delle foreste e della difesa. ~
Per conoscere:

1) quale azione il Governo intenda svi-
luppare per l'elezione, in tutti i Paesi della
Comunità, del Parlamento europeo a suffra~
gio universale, quale base di partenza per
creare una nuova struttura democratica del~
la Comunità;

2) quale sia l'azione dell'Italia nelle Con-
ferenze di Helsinki e di Vienna per il suc-
cesso della politica di distensione, di gra~
dua'le disarmo e di organizzazione della si-
curezza del nostro Continente;

3) quali indirizzi e quale azione il Go-
verno intende sviluppare perchè siano garan-
tite la sicurezza e la paoe nel Mediterraneo,
luogo d'incontro, su base di collaborazione
e di parità, con i popoli del Medio oriente
e dell'Africa;

4) quali siano le intenzioni e le previ-
sioni del Governo per il ritorno della nostra
moneta al collegamento con le altre monete
europee, per costituire, anche in tal modo,
le basi per un'azione comune europea nelle
prossime trattative monetarie e commerciali
del cosiddetto « Nixon round »;

5) quaili direttive il Governo intende se-
guire per contribuire a risolvere la grave
crisi determinatasi nella politica agricola
comunita:Dia, per superare le assurde posi-
zioni protezionistiche comunitarie e per af~
frontare il problema dei prezzi agricoli;
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6) quali siano le prospettive della po-
litica ({regionale» oomunitaI1ia per il supe-

ramento degli squilibri territoriali, così gra-
vi proprio nel nostro Paese.

(2 - 0151)

PISCITELLO, COLAJANNI, CHIARO-
MONTE, POERIO, ZICCARDI, DEL PACE,
CIPOLLA, ZAVATTINI, MARI, MADERCHI,
BORRACCINO. ~ Al Ministro dell'agricol-

tura e delle foreste ed al Ministro per gli in-
terventi straordinari nel Mezzogiorno.' ~
Per conoscere gli orientamenti del Governo
in ordine ai problemi dell'agmmicoltura ita-
liana ~ cui restano vitalmente interessate
vaste zone dell'Italia meridionale e della Si-
cilia ~ investita, nel mercato, da sempre

più ricorrenti ({ crisi semplici» e « crisi gra-
vi » e colpita recentemente, nelle sue strut-
tUDe produttive, da catastrofiche alluvioni.

Per conoscere, più specificatamente:
1) le misure che ril Governo intende

adottare per faffermazione, nell'ambito del
MEC, del diritto alla preferenza comunitaria
e per assicurare comunque protezione ade-
guata alla nostra produzione agrumicola,
con meocanismi tali da: garantire un equo
reddito ai pI'Oduttori ~ e particolarmente

ai coltivatori ~ e non favorire la specula-

zione, come finora avvenuto, di grossi com-
mercianti esportatori;

2) i provvedimenti che il Governo in-
tende sollecitamente predisporre per la pra-
tica esecuzione del «piano di attuazione
deLle misure per il miglioramento della pro-
duzione e della commercializzazione degli
agrumi », di cui al decreto ministeriale 30
marzo 1973, e per la realizzazione del

({ pro-
getto speciale per lo sviluppo dell'agrumi-
coltura neLle regioni Sioilia, Calabria e Ba-
silicata », di cui alla delibera del CIPE del
4 agosto 1972;

3) se, in tale quadro, il Governo inten-

de conseguire i seguenti obiettivi, essenzia-
li per il realistico rilancio dell'agrumicol-
tura:

a) assicurare iJl rinnovamento, il po-
tenziamento e lo sviluppo di tale importan-
te settore dell'agricoltura italiana, con le op-
portune conversioni varietali, esaltando e
salvaguardando comunque i poteri autono-
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mi delle Regioni interessate, per l'afferma-
zione pratica del principio della pianifica-
zione regionale e zonale dello sviluppo agri-
colo, e valorizzando e retribuendo in que-
sto ambito anche il lavoro contadino, ne-
cessario per l'esecuzione delle opere previste;

b) favorire lo sviluppo dell'associazio-
nismo contadino per sottrarre tanti piccoli e
medi produttori agricoli al dominio del ca-
pitalismo agrario, industriale e commerciale;

c) assicurare un organico e coordina-
to intervento pubblico, diretto e gestito dal-
le Regioni interessate e dai loro Enti di svi-
luppo agricolo, al fine di costruire adeguate
attrezzature di mercato e di conservazione
e trasformazione del prodotto, anche per uti-
lizzare razionalmente lo scarto di produ-
zione, che in atto inquina il mercato, e i
surplus, che non vanno in nessun caso di-
strutti, come avvcenuto finora, ma opportu-
natamente e diversamente impiegati;

d) predisporre l'elaborazione e l'ese-
cuzione di un vasto programma, di irrigazio-
ne e di pubblicizzazione di tutte le aoque
irrigue ed il necessario riordino delle loro
utenze;

e) risolvere il problema della oolonìa
che, con la sua abnorme sopravvivenza,
mentre estorce pesanti livelli di rendita pa-
rassitaria, rappresenta una gravissima stroz-
zatura per lo sviluppo, la trasformazione ed
il necessario potenziamento dell'agrumicoI-
tura.

(2 - 0153)

PELLEGRINO, DEL PACE, CIPOLLA, GA-
DALETA, MARI. ~ Al Presidente del Consi-
glio dei ministri. ~ Per sapere:

se è a conoscenza del fatto che il vino
italiano nei mercati del MEC è ostacolato da
varie misure dei Governi consoci, in viola-
zione del T'rattato di Roma, quali !'importa-
zione da Paesi terzi di vino e di prodotti per
la vinificazione in concorrenza con i nostri,
l'accensione di vere e propme imposte di
consumo, il blocco prolungato ed ingiustifi-
cato alle frontiere;

quali interventi ha operato per il rispet-
to delle norme comunitarie violate e se non
ritiene di chiedere l'abrogazione della norma
del Regolamento comunitario vinicolo che
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cansente ad alcuni paesi del MEC la zuoche~
raggiO' nella pratica enolagica che, carne è
nata, danneggia le nostre esportaziani in
quei paesi;

quali sono, ancora, gli intendimenti del
Gaverno in ardine alla ventilata richiesta di
regalamentaziane camunitaria delle qualità
arganolettiche del vinO'.

(2~0173)

DE SANCTIS, NENCIONI, MAJORANA,
PISTOLESE, ARTIERI, BACCHI, BONINO,
BASADONNA, CROLLALANZA, DE FAZIO,
DINARO, ENDRICH, FILETTI, LANFRÈ,
LA RUSSA, LATANZA, MARIANI, PEPE,
PAZIENZA, PECORINO, PISANÙ, PLEBE,
TANUCCI NANNINI, TEDESCHI Maria,
GATTON!. ~ Al Presidente del Consiglio
dei ministri ed al MinistrO' dell' agricoltura
e delle foreste. ~ Premessa:

che nella sessione plenaria tenutasi il
4, 5 e 6 aprile 1973 il Parlamento europea è
stata cansultata in ardine alle propaste della
CEE riguarda ai prezzi agricoli della cam~
pagna 1973~74;

che, in tale accasiane, i rappresentanti
italiani della maggiaranza gov'ernativa non

hannO' preso parte al dibattitO', che era di
estrema impartanza, tanta che ne scaturì
la decisione di una 'revisiane tatale delle pra~
poste della Cammissione per le Camunità
eurapee;

che il prablema dei prezZJi agricali deve
essere visto nel cantesta dei rapporti fra
la politica agricola, la politica manetaria e
la politica regianale della CEE;

che è necessario, quindi, che il Governo
esponga l'impostazione e :Lelinee strutturali
della politica che intende seguil'e al predetta
riguardo,

gli interpellanti chiedono che il Governa
riferisca adeguatamente sulla condotta te~
nuta dai propri rappresentanti in sede co~
munitaria per la soluZJione delle questioni
di determinazione dei nuovi pDezzi agricoli
e precisi quale condotta sia stata tenuta
per la difesa degli interessi dell'agricaltura
italiana, quali benefici abbia ottenuto nel
contesto comunitario, e quali conseguenze
possano prevedersi per i valri settori del~
l'economia agricola, con particolare riguar~

do al settore ortofrutticolo, e specificata~
mente in relazione ai prablemi dei costi di
produzione, dell'inflazione e del costo della
vita.

(2~0174)

CALAMANDREI, CHIAROMONTE, CIPOL-
LA, DEL PACE. ~ Al Presidente del Consi~
glio dei ministri ed al Ministro degli affari
esteri. ~ Per conoscere quale siia il punta
di vista del Governo:

1) sulle prospettive delineate, a prapo~

sito dei rapporti tra gli Stati Uniti e la Co~
munità europea, nel discorso tenuto dal dot~

tal' Kissinger, assistente del Presidente Ni~
xon per gli affaI1i della sicurezza, all'« Asso~
ciated Pl'ess », a New York, il23 aprile 1973,
ed in particolare sull'attribuziane da parte
di Kissinger di una « personalità regionale»
alla CEE, mentre gli Stati Uniti dovrebberO'
« essere responsabili di un più vasto sistema
internazionale »;

2) sune dichiarazioni che, al termine del-
la visita a Bonn del Segretario del PCUS,
Brezhnev, e dopo gli importanti accordi fir-
mati in tale occasione fra la RFT e l'URSS,
il portavooe ufficiale sovietioo, Zamjatin, ha
formulato nel senso di una dispanibilità del
Governo di Masca ad aprire un dialogo ed a
stabilire rapporti con la CEE come tal,e.

(2 ~ 0175)

NENCIONI, ARTIERI, BACCHI, BASA~
.

DONNA, BONINO, CROLLALANZA, DE FA~
ZIO, DE SANCTIS, DINARO, ENDRICH, FI-
LETTI, FRANCO, GATTONI, LANFRÈ,
LA RUSSA, LATANZA, MAJORANA, MARIA-
NI, PAZIENZA, PECORINO, PEPE, PISANÙ,
PLEBE, PISTOLESE, TANUCCI NANNINI,
TEDESCHI Mario. ~ Al Presidente del Con-
siglio dei ministri ed al Ministro del tesoro.
~ Con .riferimento:

alla tensione scaturita dalla fìluttuaziane
sui mercati valutari del franco svizzero, della
sterlina e del dollaro canadese, e, per quan-
to concerne l'Europa oomunitaria, al diva-
rio, ai due poli del tasso centrale, del franco
belga, del fiorino e della lira;

alla frattura del precario equilibrio in~
staurato con gli accordi smithsoniani del 18
dicembre 1971;
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alle misure tardive, da economia di guer~
ra del Governo italiano con !'istituzione del,
doppio mercato;

alla pressione della hot money sul mar~
co tedesco e sullo yen;

all'accelerazione del processo involutivo
che porterà, con la svalutazione del dollaro,
a misure protettive della nostra economia,

gli interroganti chiedono eLiconoscere qua~
li urgenti misure siano state prese per la tu~
tela del nostro intercambio commerciale, da~
to che i prodotti statunitensi saranno più
competitivi sui mercati del mondo intero,
e del potere di acquisto della nostra moneta.

(3 ~ 0466)

MAROTTA, DE MATTEIS, VIVIANI. ~

Al Presidente del Consiglio dei ministri. ~

Per sapere se è a conoscenza, come risulta
anche da articoli di recente pubblicati dal
« CorrieDe della Sera » e da altre numerose
fonti:

che l'Italia è il Paese più frequentemen~
te rinviato alla Corte di giustizia per la man~
cata osservanza delle norme comunitarie;

che il nostro Governo si è disinteressato
della recente battaglia per l'assegnazione dei
Ministeri europei, abbandonando alla loro
sorte gli italiani;

che l'Italia non ha incassato le decine
di miliardi di lire messe a sua disposizione
dalla Comunità, miliardi che, per mancanza
di leggi e di programmi, rischiano di andar
persi;

che !'impegno assunto dal Fondo agri-
colo della Comunità, per un vasto appoggio
finanziario per le riforme di struttura, non
ha potuto essere assolto per la mancanza
delle leggi di applicazione;

che la stessa cosa deve lamentarsi per
quanto concerne il Fondo sociale e che, pa~
rimenti, non è stato ancora presentato il pro-
gramma per la trasformazione del Mezzogior-
no che ci avrebbe consentito di ottenere de-,
cine di miliardi, e ciò con la prevedibile
conseguenza che le somme destinate all'Ita~
lia a tale scopo sono state impiegate per la
trasformazione di alcune aree della Germa~
nia che ha approntato gli schemi richiesti;

che i lavoratori dell'industria, del car-
bone e dell'acciaio potrebbero ottenere dalla

Comunità finanziamenti per corsi di qualifi~
cazione a stipendio pieno per 2 anni.

Gli interroganti chiedono, pertanto, di co-
noscere quali misure e quali provvedimenti
il Governo intende adottare per ovviare alla
denunziata situazione, la cui gravità non può
essere sottaciuta, anche per evidenti ragioni
di prestigio del nostro Paese.

(3 - 0478)

NENCIONI. ~ Al Presidente del Consiglio

dei ministri. ~ Con riferimento alla sua

nota in merito alle critiche rivolte al Go-
verno per una politica monetaria quanto
meno disinvolta, del seguente tenore: «L'eu~
ropeismo è un costitutivo essenziale della
nostra concezione politica e guardiamo con
preoccupazione alle difficoltà che le bufere
monetarie degli ultimi tempi hanno arrecato
al cammino dell'Europa. Ma non accettiamo
il piagnisteo di chi vorrebbe accusare il Go~

. verno per non aver accettato clausole comu~
nitarie che, per l'Italia, sarebbem state mo~
tivo di iUn massacrante martellamento spe~
culativo di ardua fronteggiabilità. L'essere
noi sullo stesso piano delnnghilterra do~
vrebbe pure incutere un po' di prudenza a
taluni »;

con riferimento incauto a « certi sfaccia-
teHi e imprudenti signori» ai quali il Presi~
dente del Consiglio dei ministri propone« co-
me argomento di meditazione le ragioni
per cui Germania, Belgio, Francia hanno
una solidità che noi non conosciamo », e che,
se così facessero, «perderebbero il vizio di
dire male del Ministl'O del tesoro e del Go~
verno pro tempore »,

,l'intermgante chiede di conoscere se, per
caso, non ritenga più armonico con gli
interessi del Paese proporsi come argomento
di meditazione lo stato di sfacelo in cui si
trova la comunità nazionale proprio per gli
errori di direzione politica ed economica.

(3 - 0512)

NENCIONI, PISTOLESE, MAJORANA. ~
Al Ministro dell'agricoltura e delle foreste. ~
Con riferimento:

ai fatto che dal 26 febbraio 1973 è entra-
to in vigore, contrariamente a precedenti af-
fermazioni, il meccanismo di tasse europee
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sul vino che riporterà il prezzo del prodotto
al livello pre~svalutazione;

al fatto che la Germania ha chiesto alla
CEE di estendere tali tasse compensative an-
che alle nostre esportazioni di ortofr:utticoli
sicchè vengano colpite le due voci importanti
del nostro export agricolo;

al fatto che si è detto ufficialmente, da
parte tedesca, che non debbono essere sem~
pre gli stessi a pagare;

alla competitività dei prodotti tedeschi,
v'enuta meno nonostante i meccanismi di ag-
giustamento con 1'« Europa verde »,

gli interroganti chiedono di conoscere qua~
li provvedimenti il Ministro intenda prendere
per salvaguardare le aziende agricole, la bi~
lancia dei pagamen~i e la bilancia valutaria.

(3-0513)

DE SANCTIS. ~ Al Presidente del Con~
siglio dei ministri ed ai Ministri degli affa-
ri esteri e dell'agricoltura e delle foreste. ~
Per conoscere:

quale sia stato l'atteggiamento dell'Ita-
lia nelle riunioni svolte si il 15 e 16 maggio
1973 a Bruxelles, aventi per oggetto il co-
siddetto «Nixon round », il rinnovo della
Convenzione di Yaoundé, la: politica regio-
nale e la politica mediteHanea;

se, in particolare, si intenda, con la ne~
cessaria consultazione e collaborazione del
Parlamento nazionale, affrontare in termi-
ni organici la tematica dei vari settori della
politica comunitaria, con adeguati provvedi-
menti che valgano a dissipare la diffusa con-
vinzione di aprioristiche e non utili alter-
native dell'Italia nei confronti della Comu~
nità;

in che modo l'Italia ha particolarmente
preso posizione sui problemi della politica
regionale (attribuendo le corrispondenze
giornalistiche a:l riguardo un ruolo di sabo-
taggio da parte del nostro Paese nei riguar~
di ddla CEE) e sui negoziati per i rapporti
di libero scambio con Paesi non comunitari
del Mediterraneo.

(3 - 0607)

DE SANCTIS, DE FAZIO. ~ Al Presidente
del Consiglio dei ministri ed al Ministro de-
gli affari esteri. ~ In 'relazione alla pendenza

di un giudizio di legittimità costituzionale
sull'articolo 189 del Trattato istitutivo della
CEE, sollevato da un'ordinanza del Tribuna-
le di Torino in causa Frontini e « Commer-
cio prodotti alimentari s.r.l. », ed alle noti-
zie fornite al riguardo da organi di stampa
pur nella doverosa attesa della decisione del-
la Corte costituzionale;

considerato che, comunque, il caso spe-
cifico di cui sopra denunzia la carenza di
iniziative politiche e di provvedimenti legi-
slativi adeguati per definire, armonizzare e
coordinare sul piano normativa ed operati-
vo i rapporti tra l'Italia e la CEE,

si chiede di conoscere:
se e quali valutazioni politiche di carat-

tere generale si facciano da parte del Gover~
no per intervenire, con urgenza e con orga-
nica completezza, a disciplinare la delicata
materia dei predetti rapporti Italia~CEE;

se e quali pvovvedimenti particolari si
intendano promuovere nei vari settori della
politica e dell'economia comunitaria, in or~
dine ai quali l'Italia ha dato luogo a nume-
rose ed anche gravi inadempien:z;e, anche in
punto di godimento da parte degli operatori
economici litaliani di provvidenze e benefici
della CEE.

(3 - 0608)

DE MARZI, SCARDACCIONE, COLLESEL-
LI, CURATOLO, DAL FALCO. ~ Al Presi-
dente del Consiglio dei ministri ed al Mini-
stro dell'agricoltura e delle foreste. ~ Per
conosceve, in relazione anche alle decisioni
recentemente prese dal Consiglio dei mini-
stri della Comunità in materia di prezzi dei
prodotti agricoli 1973~74, quali direttive in~
tendano impartire in relaZJione al problema
delle trattative commerciali in corso tra [a
CEE e i Paesi mediterranei che possono
portare:

una concorrenza insostenibile esercitata
da parte dei Paesi mediterranei che, avendo
produzioni simili alle nostre da presentare
sui mercati comunitari, nello stesso periodo
stagionale, per obiettive situaZJioni di sotto~
sviluppo hanno costi di produzione molto
più bassi di quelli dell'Italia meridionale, co-
stretta ad operare con costi a livello dei Pae~
si industrializzati;
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un aggravamento della distorsione nella
tutela: comunitaria tra le agricolture preva-
lentemente orientate sUllIe produzioni zootec-
niche e quelle orientate sui prodotti ortofrut- I

ticoli e mediterranei;
l'abbattimento della difesa esterna pro-

prio sui prodotti che costituiscono il soste-
gno della struttura economico-produttiva
delle nostre regioni meridionali, ciò che non
solo annullerebbe in partenza ogni sforzo di
ristrutturazione in atto, che si vuole incen-
tivare con le direttive socio-strutturrul:i, ma
risulterebbe anche in netta contraddizione
con la stessa politica J1egionale della CEE;

un grave sacrificio, infine, dell'agricol-
tura più debole della CEE, alla quale anco-
ra una volta si farebbero pagare impegni po-
litici di carattere generale e vantaggi eco-
nomici di export industriale, i cui oneri deb-
bono invece essere ripartiti tra tutti i gruppi
sociali e tra tutti i Paesi della Comunità.

Gli interroganti ritengono che una poli-
tica di apertura ai paesi mediterranei non
può e non deve essere avviata senza il rispet-
to dei princìpi fondamentali della politic;

,

agricola comune, in particolare senza garan-
tire la preferenza comunitaria e la tutela di
tutte le produzioni della Comunità.

(3 - 0619)

PIERACCINI
lare.

Domando di par-

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

P I E R A C C I N I. Signor Presidente,
ho chiesto la parola per proporre il rinvio
di questa discussione e vorrei brevemente
dire i motivi che stanno a fondamento della
mia richiesta. Sostanzialmente, a mio pare-
re, vi sono due motivi: il primo è che la
discussione di oggi ha una notevole impor-
tanza perchè comprende l'esame non soltan-
to d~lla questione dei prezzi agricoli, ma
anche di altri argomenti decisivi per lo svi-
luppo dell'unità europea. La mia stessa pri-
ma interpellanza riguarda infatti il proble-
ma della democratizzazione delle strutture
europee e in particolare del Parlamento euro-
peo, della sua elezione diretta, dei suoi po-
teri. Ci sono poi tutte le questioni moneta-

rie, di politica sociale e molte altre che non
mi dilungo a ricordare.

Ora, senza voler fare il minimo sgarbo nei
riguardi del Ministro dell'agricoltura, che è
bene che sia qui perchè appunto hanno par-
ticolare rilievo i problemi di questo settore,
ritengo che un dibattito del genere che ri-
guarda una serie di nodi essenziali della po-
litica del nostro paese non può farsi senza
la presenza anche del Ministro degli affari
esteri e del Ministro del tesoro. E invece noi
sappiamo che non verranno; e questo ren-
de impossibile'un dibattito che ~ ripeto ~

riguarda la politica globale del nostro pae-
se e del Governo. La seconda motivazione
è più generale, ed è decisiva: una discus-
sione di questo genere non si può fare, an-
che se fossero presenti i Ministri interes-
sati, perchè noi siamo in una situazione ano-
mala: siamo nell'assenza di una maggioran-
za che sostenga il Governo; non possiamo
fingere che non sia accaduto quello che è
aocaduto ieri alla Camera e non ha quindi,
a mio parere, alcun senso discutere sulle
direttive della politica agricola, su ciò che
il Governo italiano debba fare a Bruxelles
per modificare l'attuale indirizzo della poli-
tica agricola, su che cosa si possa fare per
giungere alla istituzione di organi effetti-
vamente democratici nel1a Comunità, su co-
me si possa superare lo stato attuale di di-
visione fra i paesi europei per quanto con-
cerne la politica monetaria e l'allineamento
o il non allineamento delle monete europee
e via dicendo. Evidentemente non è possi-
bile discutere di future: linee di azione di
un Governo, quando questo Governo prati-
camente non ha più la maggioranza ed è
quindi nella necessità di dimettersi. Per tut-
ti questi motivi, signor Presidente, chiedo
che il dibattito all'ordine del giorno venga
rinviato.

D E L P A C E. Domando di parlare

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

.'. D E L P A C E. Signor Presidente, ono-
revoli colleghi, debbo associarmi, a nome
del Gruppo comunista, alle richieste testè
rivolte dal senatore Pieraccini. L'opinione
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del Gruppo comunista è che interpellan-
ze dell'importanza di quelle che abbiamo
presentato ~ ben otto da parte del nostro
Gruppo ~ e che investono tutta la politica
comunitaria del nostro paese e quindi tutta
la gamma della politica agricola italiana
rispetto alla Comunità europea non posso-
no essere discusse avendo come interlocu-
tore un Governo che non ha più la maggio-
ranza; e specialmente in questo ramo del Par-
lamento, dove il numero dei voti dei sena-
tori repubblicani è largamente superiore al
numero dei voti di maggioranza che il Go-
verno ha raccolto quando vi sono stati voti
qualificanti in questo ramo del Parlamento.
È quindi evidente che questo Governo non
può essere interlocutore di un dibattito così
altamente importante e qualificato come
quello dell'esame di tutta la politica comu-
nitaria, per cui è necessario rinviare la di-
scussione ad altra data, ossia a quando un
Governo qualificato, con una maggioranza
stabile, possa presentarsi come interlocuto-
re per trasmettere alle istanze comunitarie
le opinioni e le impostazioni che il Parla-
mento italiano dà. Deve essere tuttavia chia-
ro che questa discussione non può essere rin-
viata a lunghissima scadenza in quanto ci
sono di fronte a noi problemi di estrema im-
portanza. A ottobre si riapre la discussione
sui prezzi agricoli comunitari; c'è lo slitta-
mento delle direttive comunitarie e al piÙ
presto saremo chiamati a discutere di tali
direttive; la stessa armonizzazione dei prezzi
del tabacco è prossima alle scadenze: è quin-
di importante che ci sia una discussione
approfondita e serena su questi problemi, in
modo tale che il Governo che ci auguriamo
ci sarà con una maggioranza stabile e sicu-
ra possa affrontare questi problemi in un
avvenire molto prossimo.

È per i motivi che ho esposto che il Grup-
po comunista invita il Presidente del Sena-
to a voler rinviare la discussione sulle inter-
pellanze sulla politica comunitaria.

N E N C ION I. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

N E N C ION I. Signor Presidente. ono-
revoli colleghi, sono d'opinione che non sia

tanto la contingenza politica, che si è pre-
sentata in questi giorni all'insegna della con-
fusione, che prospetta una crisi governativa
perchè già da tempo il Governo non esiste
piÙ come Governo efficiente. Come nell'Or-
lando Furioso: «Andava combattendo ed
era morto».

Dal fatto politico che si è verificato alla
Camera non sta a noi trarne, se non con
strumenti regolamentari, le conseguenze. È
evidente, per le ragioni suddette, che il Go-
verno non è in grado, in questo momento,
di esprimere qualsiasi volontà per mancan-
za di una maggioranza che lo sostenga e che
lo ispiri. Quindi la discussione sulla situa-
zione economica e valutaria sarebbe una di-
scussione a vuoto ed inutile. Esprimo l'opi-
nione che sia necessario rinviare la discus-
sione stessa e passare all' ordine del giorno.
Infatti tutti siamo convinti che il Governo
si è dissolto; è solo il Governo che è con-
vinto di esistere, ma non è sufficiente! Grazie.

BAR T O L O M E I. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

BAR T O L O M E I. Semplicemente per
dire, onorevole Presidente, a nome del mio
Gruppo, che non ci opponiamo alla richie-
sta di inversione dell'ordine del giorno, tan-
to piÙ che la richiesta viene dall'opposizione
che di fatto è stata la promotrice di questo
dibattito. Infatti riteniamo che l'importanza
di una discussione politica non consista sol-
tanto nel farla, ma anche nel farla al mo-
mento giusto. Questo infatti a noi non sem-
brava il momento piÙ adatto per discutere
sui problemi europei in generale e soprattut-
to su quelli relativi alla democratizzazione
delle strutture e della gestione politica eu-
ropea, quando nelle Commissioni congiunte
1" e 3", ad esempio, stiamo dibattendo il pro-
blema dell'elezione diretta al Parlamento
europeo, che coinvolge, direttamente o in-
direttamente, anche i problemi della demo-
cratizzazione. .Il mio Gruppo, infatti, aveva
presentato esclusivamente una interrogazio-
ne relativa al problema dei prezzi agricoli.

Tutto dò premesso, queste dichiarazioni
confermano che il rinvio coincide con una
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valutazione che noi avevamo già fatto. Siamo
comunque d'aocordo che quando verrà rifis-
sata la data per questo dibattito ci sia la
presenza collegiale di tutti i ministri inte~
ressati, data la rilevanza dell'argomento. Non
possiamo invece aocogliere l'argomentazio~
ne dell' opposizione per quanto concerne la
posizione del Governo dopo il dibattito di
ieri alla Camera.

Un accertamento sulla consistenza della
maggioranza e sulle sue condizioni può es-
sere faHo utilizzando gli strumenti che il
Regolamento prevede e che non sono quelli
della richiesta di rinvio di una discussio-
ne all'ordine del giorno. Grazie.

N A T A L I, Ministro dell'agricoltura e
delle foreste. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

* N A T A L I, Ministro dell'agricoltura e
delle foreste. Signor Presidente, anche io non
desidero soffermarmi minimamente su al~
cune osservazioni di carattere politico fatte
in quest'Aula, perchè dal senatore Bartolo~
mei è stato opportunamente ricordato che
certificazioni di un certo genere possono av~
venire in modo regolamentare e sono previ-
ste dai regolamenti dei due rami del Parla-
mento. Voglio soltanto dire che il Governo
era venuto qui disposto a rispondere a tutti
i quesiti proposti e a dare conto dell'azione
che era stata sviluppata.

Naturalmente prendiamo atto del deside-
rio del rinvio di questa discussione e non ci
opponiamo. Grazie.

P RES I D E N T E. Constato che, sia
pure con diverse motivazioni, tutti concor-
dano nell'accoglimento della richiesta di rin-
vio dello svolgimento di interpellanze e di
intermgazioni. Pertanto, interpretando i sen-
timenti ed il proposito dell'Assemblea, di-
chiaro accolta tale richiesta.

Inserimento all'ordine del giorno
del disegno di legge n. 1132

P E C O R A R O. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

* P E C O R A R O. OnorevOle Presidente,
onorevoli colleghi, chiedo, a nome del Presi~
dente della 3a Commissione permanente per
gli affari esteri, che, ai sensi dell'articolo 56,
quarto comma, del Regolamento, sia inserito
all'ordine del giorno dell'odierna seduta il
disegno di legge n. 1132, già approvato dalla
Camera dei deputati. Si tratta di un argo-
mento che avrebbe dovuto essere discusso
nella giornata di domani, e precisamente si
tratta della ratifica ed esecuzione di alcuni
atti internazionali eon i quali lo Stato di
Maurizio viene associato alla Comunità eco-
nomica europea. Siocome siamo agli ulti-
mi giorni utili, in quanto questa convenzio-
ne è già stata ratificata da tutti gli altri
Stati della CEE e quindi vi è una esigenza
di urgenza, a noi sembra ~ se il Senato è

d'accordo e la Presidenza non oppone delle
difficoltà ~ che possa essere inserito al-
l'ordine del giorno e discusso in questa se-
duta l'argomento che avrebbe dovuto essere
discusso nella seduta di domani mattina.

P E D I N I, Sottosegretario di Stato per
gli affari esteri. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

P E D I N I, Sottosegretario di Stato per
gli affari esteri. Signor Presidente, aderisco
alla proposta del senatore Pecoraro, sottoli-
neando l'urgenza della ratifica di questi atti
internazionali.

P I E R A C C I N I. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

P I E R A C C I N I. Anch'io sono d'ac.
corda, perchè questo atto è internazional-
mente urgente mancando da tempo la sola
ratifica dell'Italia. È dunque un atto dove-
roso. Voglio ricordare che per noi vi era
anche un altro atto da compiere, quello del-
!'inserimento tra le discussioni urgenti, pri-
ma di chiudere questa sessione, del secondo
esame della legge sullo Statuto della Bien-
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naIe di Venezia, molto attesa dalla città di
Venezia. Non è stato possibile perchè non
abbiamo raggiunto nella riunione dei capi-
gruppo l'unanimità essendovi l'opposizione
del Gruppo del movimento sociale italiano.

Comunque per noi la ratifica proposta
non implica questioni tali da richiedere la
presenza di un Governo nel pieno delle sue
funzioni, con una effettiva maggioranza, e
può dunque, per noi, essere approvata.

P I O V A N O. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

P I O V A N O. Signor Presidente, vole.
vo ricordare !Che il nostro Gruppo si era
dichiarato favorevole, in sede di Commis-
sione istruzione, ad una pronta decisione
sulla questione dello statuto della Biennale,
già in sede deliberante in Commissione.

P RES I D E N T E. Onorevole collega,
la prego di attenersi alla richiesta del sena-
tore Pecoraro che non riguarda la Bienna~
le ma !'isola di Maurizio.

P I O V A N O. Raccolgo questa esorta-
zione e mi dichiaro d'accordo con la propo-
sta del senatore Pecoraro: ma, mi consenta
l'onorevole Presidente, anche con quella del
senatore Pieraocini.

P RES I D E N T E. Poichè nessun altro
domanda di parlare, la richiesta del sena-
tore Pecoraro è aocolta.

Sospendo la seduta, per dar modo di avver~
tire i colleghi in questo momento assenti dal-
l'Aula che si procederà alla discussione del
disegno di legge n. 1132.

(La seduta, sospesa alle ore 16,55, è ri-
presa alle ore 17,20).

Discussione e approvazione d~l disegno di
legge:

« Ratifica ed esecuzione dei seguenti Atti in-
ternazionali, firmati a Port Louis il12 mag-
gio 1972:

1) Accordo di associazione relativo aHa
adesione di Maurizio alla Convenzione dì J

associazione fra la Comunità economica
europea e gli Stati africani e malgascio
associati a tale Comunità, firmata a Yaoun" .

dé il 29 luglio 1969;
2) Accordo che modifica l'Accordo in-

terno relativo al finanziamento ed alla ge-
stione degli aiuti della Comunità, firmato
a Yaoundé il 29 luglio 1969}) (1132) (Ap-
provato dalla Camera dei deputati)

P RES I D E N T E. Procediamo alla
discussione del disegno di legge: « Ratifica
ed esecuzione dei seguenti Atti internazio-
nali, firmati a Port Louis il 12 maggio 1972:

1) Accordo di associazione relativo alla
adesione di Maurizio alla Convenzione di
associazione fra la Comunità economica eu-
ropea e gli Stati africani e malgasdo asso-
ciati a tale Comunità, firmata a Yaoundé
il 29 luglio 1969;

2) Accordo che modifica l'Accordo in~
terno relativo al finanziamento ed alla ge-
stione degli aiuti della Comunità, firmato
a Yaoundé il 29 luglio 1969», già approvato
dalla Camera dei deputati ed inserito al-
l'ordine del giorno ai sensi del quarto corn-

I ma dell'articolo S6 del Regolamento.

Dichiaro aperta la discussione generale.
Poichè nessuno domanda di parlare, la di-
chiaro chiusa.

Ha facoltà di parlare l'onorevole relatore.

* P E C O R A R O, relatore. Onorevole Pre-
sidente, onorevoli colleghi, potrei riferirmi
alla relazione scritta che succintamente espo-
ne i problemi concernenti la ratlifica ed ese-
cuzione degli atti internazionali con i quali
lo Stato di Maurizio viene associato alla
Comunità economica europea, alla stessa
stregua dei paesi del SAMA, oioè dei paesi
africani e malgascio che sono legati alla Co-
munità stessa; però, data l'importanza pbli-
tica dell'avvenimento, di questi trattati dei
quali brevemente mi oocuperò, mi pare giu-
sto dire qualche parola, mettere al corrente
til Senato, dar.e maggiore conto con una re.
lazione orale anche su questo problema.

Nel10 scorso maggio 1972 sono stati fir-
mati a Port Louis due documenti di carat-
tere internazionale che si riferiscono appun-
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to all'associazione dello Stato di Maurizio
alla Comunità economica europea e pti.ùpre-
cisamente all'adesione dello Stato di Mau-
rizio all'associazione di Stati del SAMA,
cioè dei paesi africani e malgasdo associatj
alla Comunità economica europea. Questo
fatto, come ho detto, riveste una particolare
importanza politica perchè si tratta del pri-
mo degli Stati che fanno parte del Common-
wealth ad accettare questo collegamento,
quest'associazione. Quando è stato stipulato
il trattato di adesione dell'Inghilterra, del.
l'Irlanda e della Danimarca alla Comunità
economica europea, per quanto concerne gli
stati del Commonwealth ed i possibili lega-
mi che li avrebbero potuti congiungere o as-
sociare in qualche modo alla Comunità è sta-
ta stabilita una triplice alternativa: la pri-
ma era che questi stati avrebbero potuto
accedere allo statuto di associazione della
Convenzione di Yaoundé, di cui abbiamo te-
stè parlato; una seconda alternativa era che
ciascuno Stato avrebbe potuto essere legato
da una Convenzione particolare alla Comu-
nità economica europea; la terza alternativa
era quella di puri e semplici accordi com-
merciali che avrebbero potuto collegare que-
gli Stati del Commonwealth che non avesse-
ro voluto accettare la prima e la seconda
alternativa. Lo Stato di Maurizio si asso-
cia scegliendo la prima delle tre alternative,
che è la più ampia, che è quella già sperimen-
tata; e a noi sembra, come ho detto un mo-
mento fa, che si tratti di un atto politico
di rilevante importanza, anche per,chè dopo
di esso altri Stati del Commonwealth po-
tranno seguire la medesima procedura.

Come ho detto, si tratta di due accordi in-
ternaZlionali: il primo è quello specifico di
associazione tra la Comunità e lo Stato di
Maurizio. Esso prevede l'abolizionel dei dazi
doganali e delle tasse di effetto analogo an-
che ai fini di riequilibrare la situaZJione de-
gli scambi tra !'isola di Maurizio e l'Euro-
pa comunitaria, situazione che in questo
momento si trova nel rapporto assai sqUiili-
brato di 25 a 1. Noi riteniamo che !'ingres-
so nell'Associazione degli Stati di Yaoundé
potrà consentire il riequilibrio di questa po-
siZJione. Nella stipula dell'accordo si è cre-
duto di lasciare da parte il problema dello

zucchero, che è il prodotto di gran lunga più
importante prodotto dall'isola di Maurizio.
E poichè per questo prodotto c'era un ac-
cordo interno del Commonwealth che disci-
plinava appunto gli scambi linerenti alla si-
tuazione e alla produzione dello zucchero,
si è ritenuto fino al 28 febbraio 1975 di la-
sciare la situazione attuale, salvo rivedetla
dalla data dello marzo 1975. Sono altresì
previste delle norme che concernono lo svi-
luppo economico e industriale dell'isola e
la partecipazione tecnica e finanziaria del-
l'Europa. Sono state così prese in consi-
derazione tutte le voci e tutti gli elementi
necessari ad una più intima associazione di
questa isola con la Comunità, ma per una
opportuna sistemazione di tutta la materia
è stato necessario firmare un secondo accor
do, anch'esso stipulato il12 marzo 1972 nella
capitale dell'isola di Maurizio, Port Louis,
però tra li membri della Comunità econo-
mica europea, ad esclusione dello Stato di
Maurizio, perchè si tratta di un accordo
interno. Si tratta di un accordo che intende
precisamente fornire gli strumenti necessari
perchè le convenzioni stipulate possano ave-
re una loro efficaoia. Di fatto era necessa-
rio portare il Fondo europeo di sviluppo ad
un livello che comportasse anche le cifre ne-
cessarie per finanziare gli accordi nuova.
mente intervenuti con l'isola di Maurizio.
Quindi H Fondo europeo viene portato da
900 a 905 milioni di unità di conto; la parte
italiana passa da 140.600.000 unità di conto
a 141.381.111 unità di conto; questo aumen-
to in Jire italiane è stato valutato a 488
milioni. Vorrei far presenti al Senato al-
cune osservazioni che sono state fatte nella
Commissione affari esteri.

Una delle osservazioni fatte dallo stesso
Presidente della Commissione, anche se poi
il voto, come dirò in conclusione del mio
b!'eve intervento, sarà favorevole, e che è
stata accolta da,i commissari, è che eviden-
temente, se tutti gli Stati del Commonwealth,
come hanno fatto tutti gli Stati di espres-
sione francese dell'Africa, si associano alla
Comunità economica europea, evidentemen-
te J'Inghilterra, nei confronti di questi Stati,
avrà. come già la Francia, una situazione un
po' differente e direi quasi di privilegio.
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Infatti tanto la Francia che l'Inghilterra da
moltissimi anni hanno consolidato nei con-
fronti di tali Stati interessi e situazioni eco-
nomiche, finanziarie e politiche valide ed
importanti, e attraverso questa associazione
potranno ottenere una grossa contropar-
tita, che invece gli altri Stati della Comu-
nità economica europea non avranno.

Perciò ,in questa sede diciamo che in un
secondo tempo, quando si farà una discus-
sione più ampia sulla Comunità economica
europea, sarà opportuno riequilibrare que-
sta situazione, affinchè non ci siano delle
sperequazioni particolarmente notevoli tra
alcuni Stati della Comunità ed altri Stati
della Comunità.

Un'altra osservazione che aveva già fatto
il relatore non in Commissione, ma comun-
que nello studio del documento, riguardava
il fatto che il finanziamento italiano era
stato rapportato all'anno finanziario 1977.
Ora, questa convenzione, come sii legge nella
relazione del Governo e nella relazione al
Senato, dovrebbe avere fine nel 1975. Non
è detto precisamente, ma si desume dal fat-
to che anche la convenzione di Yaoundé ha
termine nel gennaio-febbraio 1975 e quindi
c'è da presupporre che questa convenzione,
salvo rinnovo, per analogia abbia termine
nel 1975.

Ora, mettere una spesa a carico del bilan-
oio dello Stato nel 1977, quando la conven-
zione avrà termine nel 1975, ci sembra di-
venti una cosa troppo remota nel tempo, an-
che se da un'indagine che è stata fatta e
di ~ui abbiamo avuto risposta soltanto ieri
dal Ministero del tesoro, ci viene fatto sape-
re ~~ noi d'altronde .l'avevamo pensato, ma
comunque l'osservazione rimane dn piedi
altrettanto valida ~ che non si ritiene che
queste cifre praticamente potranno essere
spese prima del 1977. Ad ogni modo a noi
sembra che, poichè la convenzione avrà ter-
mine nel 1975, forse più opportunamente
avrebbe potuto essere incluso il relativo fi-
nanziamento italiano nell'anno fìinanziario
1975.

Ritengo infine di interpretare l'unanime
parere della Commissione affari esteri nel
chiedere al Governo una maggiore solleci-
tudine specifica e generica nella presenta-

l')ione di questi disegni di legge di ratifica.
Questo praticamente è l'ultimo giorno uti-
le perchè questa convenzione venga stipu-
lata e perchè l'Italia non si trovi in difetto.
Quindi perchè ciò non si verifichi ~ anche
nelle cose che non comportano un partico-
lare ed approfondito dibattito qual è que-
sto riguardante l'associazione dell'isola di
Maurizio alla Comunità ~ preghiamo il Mi-
nistro degli esteri di sollecitare la sua bu-
rocrazia e di farsi parte diligente affinchè

1'1talia non sia sempre il fanalino di coda
nelle ratifiche.

A questo punto non mi rimane che invi-
tare gli onorevoli colleghi e l'Assemblea ~

come d'altra parte è stato fatto nella Com-
missione esteri ~ a dare voto favorevole a
questa ratifica, che è un att'o politico par-
ticolarmente importante in quanto unisce
alla Comunità economica europea uno Sta-
to che forse non è molto grande per quanto
riguarda il territorio e la popolazione ma
che assume un particolare rilievo in questo
momento con la sua volontà di inserirsi nel
sistema di associazione CEE-SAMA, sia per
l'adesione che esso dà sia per i rapporti tra
l'Europa ed i paesi in via di sviluppo.

P RES I D E N T E. Ha facoltà di par-
lare l'onorevole Sottosegretario di Stato per
gli affari esteri.

P E D I N I, Sottosegretario di Stato per
gli affari esteri. Signor Presidente, onore-
voli senatori, desidero ringraziare l'onorevo-
le relatore per quanto ha detto. Credo non
vi sia nulla da aggungere se non sottolinea-
re il fatto che con l'isola Maurizio ~ paese
libero e fiero ~ abbiamo il primo paese ap-
partenente al Commonwealth che si associa
alla CEE; e se è vero ~ come è stato det-
to ~ che ciò pone un problema di maggio-
re equilibrio tra l'influenza francofona e an-
glofona sull'Africa, nel campo della coope-
razione con tali paesi, è altrettanto vero che
questa ratifica è positiva; noi abbiamo im-
maginato infatti l'allargamento della Comu-
nità economica europea al Regno Unito co-
me un contributo anche alla migEore intesa
tra l'Africa anglofona, l'Africa francofona
e l'Africa che ancora non ha assunto un at-
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teggiamento nei confronti della Comunità
economica europea.

Desidero assicurare l'onorevole relatore
che le preoocupazioni che sono state qui
giustamente fatte presenti da lui saranno og-
getto dell'ampia discussione cui la Comu-
nità si avvia nel prossimo agosto, allor-
quando si dovrà rinegoziare la convenzione
di Yaoundé con i paesi francofoni, la con-
venzione di Arusha con il Kenia, l'Uganda
e la Tanzania, e allo l'quando ai sensi del pro-
tocollo 22 dell'accordo di adesione con il
Regno Unito, verrà rivolto un formale invi-
to a tutti i paesi appartenenti al Common-
weath non ancora associati alla Comunità
economica europea a voler dire, nel pieno
rispetto della loro sovranità, quale tipo di
rapporto immaginano con la Comunità
stessa.

Ecco quindi che ci troviamo di fronte ad
una scadenza che, se da un lato offre un
particolare rilievo all'importanza politica del-
l'atto legislativo che sta per essere ratifi-
cato, ci dice anche come tale atto costitui-
sca un transito versò una situazione giuri-
dica più matura e più rispondente da un lato
all'importanza della Comunità e dall'altro
alla sperata unità africana e dei paesi in via
di sviluppo.

Rimango a disposizione se vi fossero al-
tre informazioni da fornire.

P RES I D E N T E. Passiamo ora al-
J'esame degli articoli. Se ne dia lettura.

T O R E L L I, Segretario:

Art. 1.

Il Presidente della Repubblica è autoriz-
zato a ratificare i seguenti Atti internazio-
nali, firmati a Port Louis il 12 maggio 1972:

1) ACCOI1dodi associazione relativo al-
l'adesione di Maurizio alla Convenzione di
associazione fra la Comunità economica eu-
ropea e gli Stati africani e malgascio asso-
ciati a tale Comunità, firmata a Yaoundé il
29 luglio 1969;

2) Accordo che modifica l'Accordo in-
terno relativo al finanziamento ed alla ge-

stione degli aiuti della Comunità, firmato a
Yaoundé il 29 luglio 1969.

(E approvato).

Art.2.

P.iena ed intera esecuzione è data agli Ac-
cordi di cui all'articolo precedente, a decor-
rere dalla loro entrata in vigol'e, in confor-
mità, :dspettivaJillente, all'articolo 5 del pri-
mo Accordo ed all'articolo 2 del secondo
Accordo.

(E approvato).

Art. 3.

Il Governo è autorizzato ad emanare, con
decreti aventi valore di legge ordinaria e se-
condo i princìpi direttivi contenuti negU Atti
intemazionaliindicati nell'articolo 1 della
presente legge, le norme necessarie per dare
esecuzione agli obblighi derivanti dagli Atti
stessi.

(E approvato).

Art.4.

Per dare esecuzione agli obblighi derivanti
daLla presente legge è autorizzata la spesa di
lire 488 milioni. Allo stanziamento di tale
somma si' provvederà con apposito articolo
da inserire nella legge di approvazione del
bilancio deLlo Stato per l'anno finanziario
1977.

(E approvato).

P RES I D E N T E. Passiamo ora alla
votazione del dsegno di legge nel suo com.
plesso.

D E S A N C T IS. Domando di parlare
per dichiarazione di voto.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

D E S A N C T IS. Signor Presidente,
onorevoli colleghi, farò una brevissima di-
chiarazione per confermare il voto favore.
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vale della nostra parte al provvedimento,
voto che fu già preannunciato dal collega
senatore Endrich in sede di Commissione
affari esteri, come il senatore Pecoraro vor-
rà benevolmente ricordare.

Anche noi sottolineiamo gli aspetti posi-
tivi del provvedimento di cui si è parlato e
concordiamo perfettamente con le cose det-
te sia dall'onorevole relatore che dall'ono-
revole rappresentante del Governo.

Voglio cogliere tuttavia, onorevole Presi-
dente, l'occasione di questo brevissimo di-
battito per ricordare all'onorevole Sottose-
gretario ~ per quanto impegno egli possa
oggi prendere in ordine alla compagine go-
vernativa che in questo momento è soltanto
formalmente in piedi ~ quanto egli ebbe
a dire (l'ho letto nel resoconto sommario)
in ~ede di Commissione a proposito della
necessità di un approfondito dibattito sui
problemi del Terzo mondo anche in relazione
a questo particolare problema dei rapporti
tra il Terzo mondo e la Comunità europea.
Insorgono delle preoccupazioni che già noi
vediamo serpeggiare per cert,i impegni di ca-
rattere finanziario che sono particolarmen-
te importanti e gravosi anche per quanto ri-
guarda in particolare la posizione dell'Ita-
lia (vedi il particolare dello stanziamento

I

di una spesa che v,iene ad incidere addirit-
tura sul bilancio del 1977), in quella parti-
colare situazione di cui si faceva eco poco
fa lo stesso onorevole relatore quando dice-
va che questa convenzione con !'isola di Mau-
rizio va a scadere nel 1975.

Mi rifersco anche al dibattito che si aprirà
nel mese di agosto ~ così ci ha preannun-
ciato e confermato l'onorevole Sottosegre-
tario ~ a proposito delle trattative con gli
Stati africani per la convenzione di Yaoundé
che sta per scadere e quindi per il suo even-
tuale rinnovo.

A questo riguardo, onorevole Presidente,
si invoca da parte mia, a nome del Grup-
po che rappresento, che il Parlamento italia-
no e in particolare il Senato possa tempe-
stivamente dar luogo ad un ampio e appro-
fondito dibattito preventivo su temi di que-
sta natura, così come noi invochiamo sem-
pre ormai da tempo per quanto riguarda tut-
ti ,i temi della politica non soltanto interna-
ziale ma in particolare di quella comunita-

ria. Oggi noi avremmo dovuto avere qual-
che cosa che ci avrebbe aperto un po' le idee
e permesso di dibattere certe questioni an-
che in ordine a problemi comunitari in sen-
so stretto. Non è stato possibile per le note
ragioni; e non ho ovviamente recriminazio-
ni da fare. Ma il rapporto tra i Parlamenti
nazionali e n Parlamento comunitario è pro-
blema che è già stato sottolineato altre vol-
te; non 10 sottolineo drammaticamente sta-
sera alla sensibilità dell'onorevole Presiden-
te che so che segue personalmente da vi-
cino questi importanti problemi. Ma ho la
possibilità di dedicare un'accentuazione par-
ticolare sul punto che queste cose possano
essere in prosieguo armonicamente trattate
e soprattutto preventivamente trattate ri-
spetto al momento nel quale, in sede comu-
nitaria o più ampia, il nostro Governo (e
con esso noi, rappresentanti italiani nel Par-
lamento europeo) si trovi ad affrontare i
grandi temi della politica europea e interna-
zionale.

C A L A M A N D R E I. Domando di par-
lare per dichiarazione di voto.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

C A L A M A N D R E I. Signor Presiden-
te, desidero semplicemente dichiarare, per-
chè venga messo a verbale di questa breve
seduta del Senato ~ nella quale, data la si-
tuazione del Governo, noi non riteniamo che
possa aversi nessuna effettiva discussione
politica e nella quale, per la stessa ragione,
con tutto il rispetto personale che ho per
l'onorevole Pedini, neppure riteniamo di
avere dinanzi un reale interlocutore ~ desi~

dero semplicemente dichiarare, dicevo, che
sulla ratifica di questi due accordi il Grup-
po comunista si asterrà, così ,come del resto
in passato e finora ci siamo astenuti su altri
atti internazionali connessi con la conven-
zione di Yaoundé.

P RES I D E N T E. Poichè nessun altro
domanda di parlare per dichiarazione di vo-
to, metto ai voti il disegno di legge nel suo
complesso. Chi l'approva è pregato di alzare
la mano.

:Eo approvato.
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Sul calendario dei lavori

P RES I D E N T E. La Conferenza dei
Presidenti dei Gruppi parlamentari, riunita~
si questa mattina ~ in previsione di quanto
sarebbe stato deliberato oggi pomeriggio dal~

l'Assemblea circa l'ordine dei propri lavori ~

ha convenuto sulla opportunità di non tenere
seduta domani mattina, a modifica di quanto
previsto dal calendario in corso.

Integrazioni al programma dei lavori

P RES I D E N T E. La Conferenza
dei Presidenti dei Gruppi parlamentari
ha inoltre adottato all'unanimità ~ ai sensi

dell'articolo 54 del Regolamento ~ le se~

guenti integrazioni al programma dei lavo~
ri del Senato per il periodo dal 2 maggio

al 30 giugno 1973 comunicato all'Assemblea
nella seduta del 13 aprile 1973:

~ Progetto di bilancio interno del Senato
per l'anno finanziario 1973.

~ Rendiconto delle entrate e delle spese
del Senato per l'anno finanziario 1972.

Calendario dei lavori dell'Assemblea per il periodo dal 12 al 15 giugno 1973

P RES I D E N T E. La Conferenza dei
Presidenti dei Gruppi parlamentari ha infi~
ne adottato all'unanimità ~ a norma del~

Martedì 12 giugno (pomeridiana)

Mercoledì )} (pomeridiana)13
(la mattina è riservata alle
riunioni delle Commissioni)

Giovedì

(la mattina è
riunioni dei
mentari)

14 giugno (pomeridiana)
riservata alle

Gruppi parla~

Venerdì 15 giugno (antimeridiana)

Secondo quanto previsto dal succitato a'r~
ticolo 55 del Regolamento, il calendario sa~
rà distribuito.

I Presidenti dei Gruppi parlamentari
hanno altresì convenuto che il suespo-
sto calendario potrà eventualmente es-

l'articolo 55 del Regolamento ~ il seguente
calendario dei lavori dell'Assemblea per la
settimana dal 12 al 15 giugno 1973:

~ Interrogazioni.

(
Deliberazioni su domande di autorizza~
zione a procede're in giudizio.

~ Progetto di bilancio interno del Senato
per l'anno finanziario 1973 e Rendiconto
delle entrate e delle spese del Senato per
l'anno finanziario 1972.

sere integrato, a norma di Regolamento, con
!'inserzione del disegno di legge n. 56-B.
concernente il nuovo ordinamento della
Biennale di Venezia, del quale, nel frattem~
po, sarà stata certamente depositata la re-
lazione.
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Annunzio di interrogazioni

P RES I D E N T E. Invito il senatore
Segretario a dare annunzio delle interroga-
zioni pervenute alla Presidenza.

T O R E L L I, Segretario:

IVIARCORA. ~ Al Ministro della difesa. ~

(Già 2 ~ 0044)

tazione di dispositivi nei vari Stati aderenti
alla CEE.

L'interrogante chiede che, in attesa che
la normativa CEE sia recepita dalla legi-
slazione italiana, il Ministero autorizzi l'omo-
logazione della nostra produzione di avvisa~
tori acustici, la cui validità, per la sola
Italia, resti vincolata al recepimento della
normativa nella legislazione nazionale.

(3 -0624)

(3 _ 0622) i BONAZZI, BRANCA, VERONESI. ~ Ai
Ministri dell'interno e di grazia e giustizia.
~ Premesso:

CENGARLE. ~ Al Ministro dei trasporti
e dell'aviazione civile. ~ Per sapere quali
iniziative intenda adottare al fine di rendere
operanti in Italia le prescrizioni contenute
neHa direttiva del Consiglio 71-127 CEE,
pubblicato nella Gazzetta CEE anno 14° n. 68
del 22 marzo 1971, affinchè le autovetture
in 'circolazione nel nostro Paese siano mu-
nite dei dispositivi retrovisori conformi a
tali norme, che tendono a ridurre in caso
di incidenti le conseguenze che potrebbero
verificaI1si quando non siano ope'ranti le pre-
viste caratteristiche di sicurezza.

L'interrogante chiede che, in attesa del~
l'applicazione di tali prescrizioni, il Mini-
stero dia disposizioni peI1chè vengano appro~
vati i retrovisori di produzione italiana con-
formi alle norme CEE, per consentirne la
esportazione nei Paesi comunitari.

(3 ~ 0623)

CENGARLE. ~ Al Ministro dei trasporti

e dell'aviazione civile. ~ Per sapere quali ini-
ziative intenda adottare per consentire la
sollecita omologazione dei dispositivi di se-
gnalazione acustica secondo le direttive del~
la Comunità europea (70-388-CEE), pubbli-
cate sulla Gazzetta Ufficiale della Comunità
NL 176/12 del 10 agosto 1970.

L'interrogante fa presente che l'impossibi~
lità di disporre di dispositivi muniti di ap-
provazione CEE pone le aziende produttrici
italiane in serio svantaggio nei confronti di
industrie concorrenziali aventi sede in Paesi
ove la normativa in parola risulta già recepi~
ta, costringendo tali aziende a subordinare
alla preventiva approvazione locale l'espor-

che un commando di teppisti fascisti
ha tentato di scatenare incidenti davanti al-
la federazione bolognese del PCI, aggredendo
proditoriamente alcuni giovani studenti che
stavano uscendo dalla federazione mede-
sima;

che gli aggressori ~ muniti di armi
improprie ~ hanno particolarmente preso
di mira il segretario della sezione universi~
taria comunista di Bologna, Walter Vitali,
ed il segretario della FILLEA-CGIL provin-
ciale, Gualtiero Ferretti, i quali sono stati
costretti a fare ricorso alle cure ospeda-
liere;

che soltanto la pronta risposta dei com-
pagni di partito degli aggrediti e dei citta~
dini ha potuto stroncare tale ennesima pro-

,
vocazione fascista, giacchè la sola funzione
svolta dalla pattuglia di agenti di pubblica
sicurezza iR servizio nei pressi della sede del
cosiddetto «Fronte della gioventù» di via
De' Griffoni è stata quella di lasciarsi insul~
tare dai fascisti;

che ancora una volta la «spedizione»
è stata progettata ed organizzata presso la
sede sopra indicata, la quale null'altro è che
un vero ed autentico {{covo» fascista,

gli interroganti chiedono di sapere se i
Ministri competenti non ritengano di pron-
tamente intervenire affinchè il triste luogo
di cui sopra venga chiuso.

Gli interroganti fanno presente, a tale ri-
guardo, che detto provvedimento è chiesto
dall'intera cittadinanza bolognese, la quale
da tempo ha potuto constatare come il «co-
va» di via De' Griffoni sia diventato sem-



Senato della Repubblica ~ 7893 ~ VI Legislatura

16P SEDUTA ASSEMELEA -RESOCONTO STENOGRAFICO 29 MAGGIO 1973

pre più un centro permanente di disordine,
di violenza e di provocazione, e non inten-
de affatto che esso possa diventare una
nuova Piazza San Babila.

(3 -0625)

CENGARLE. ~ Ai Ministri di grazia e

giustizia e del turismo e dello spettacolo. ~

Per conoscere i motivi che hanno indotto
la Commissione di censura a concedere il
visto al film « Crescete e moltiplicatevi }} che,
irridendo alla religione ed alla gerarchia,
offende per la sua falsità e volgarità il buon
nome delle genti venete.

(3 - 0626)

Interrogazioni
con richiesta di risposta scritta

LI VIGNI, SABADINI. ~ Ai Ministri del-

l'industria, del commercio e dell' artigianato
e dell'agricoLtura e delle foreste. ~ In data
15 maggio 1973, il Ministro dell'industria,
del commercio e dell'artigianato rispondeva
negativamente, in una lettera al sindaco di
Ravenna, alla richiesta delle tre centrali coo-
perative di Ravenna e Forlì tesa ad ottenere
l'assegnazione di un contingente di produ-
zione di zucchero al « Consorzio zuccherifici
romagnoli }} per la costruzione di un nuovo
stabilimento saccarifero.

Gli interroganti chiedono, pertanto, ai Mi-
nistri in indirizzo se non intendano rivedere
il loro orientamento, dato che supèriore ai
motivi tecnici addotti rimane l'esigenza di
aiutare i produttori, in questo caso bieticoli,
ad organizzarsi in cooperativa, appunto per
difendere e migliorare il reddito delle loro
imprese agricole.

Per tali superiori e validi motivi, gli in-
terroganti ritengono che, proprio in vista
dell'accennato assetto finale dell'organizza-
zione del settore bieticolo, i Ministeri inte-
ressati debbano intervenire con opportune e
rapide decisioni perchè tale settore non sia
monopolio di ristretti gruppi industriali, ma
veda giustamente valorizzate ed aiutate for-
me consortili, e quindi profondamente de-
mocratiche, di produttori agricoli.

Pare agli interroganti che, avendo in par-
ticolare il Ministero dell'agricoltura e delle

foreste ritenuto opportune forme associate
di produttori, sia contro tale orientamento
il negare oggi al « Consorzio zuccherifici ro-
magnoli }} il richiesto contingente di produ-
zione di zucchero.

(4 - 1946)

CIRIELLI. ~ Ai Ministri di grazia e giu-
stizia e delle finanze. ~ Per conoscere quali
iniziative intenda adottare per porre :rime-
dio al diffuso fenomeno dell'abusivismo pro-
fessionale che incide in modo particolar-
mente grave sull'attività dei dottori com-
mercialisti.

E noto, infatti, che numerose persone, ed
a volte addirittura organizzazioni, millantan-
do esperienza e competenza in campo tri-
butario ed aziendale ~ pur non avendone
nè titolo nè capacità ~ si int:roducono in

seno agli ambienti produttivi sostituendosi
a quanti, in possesso di una regolare laurea,
di un titolo professionale conseguito con
esami di Stato e di regolare iscrizione al-
l'albo professionale, sono i soli abilitati a
quel lavoro di consulenza che richiede spic-
cate doti e preparazione.

Poichè il fenomeno, con l'entrata in vigore
della riforma tributaria, si è notevolmente
sviluppato ed amplificato, danneggiando non
solo sotto l'aspetto economico, quanto so-
prattutto sotto l'aspetto professionale, i dot-
tori commercialisti, il più delle volte costret-
ti a contraddire gratuite asserzioni in mate-
ria di consulenza tributaria ed aziendale da
parte di persone ed organizzazioni imprepa-
rate ed incompetenti, l'interrogante chiede
di conoscere se i Ministri competenti non ri-
tengano di adottare energiche misure, ido-
nee alla più efficace repressione del feno-
meno ed alla sua prevenzione.

(4 - 1947)

CANETTI. ~ Al Ministro della sanità. ~
Per Sé\1pere se è a conoscenza del fatto che
l'inquinamento dei torrentI Maddalena ed
Impero ha provocato una grave situazione
dal punto di vista dell'8ipprovvigionamenta
idrico e da quello igienico-sanitario nei paesi
di Ohiusavecchia, Borgoratti, Sarola ed Oli-
vastri (Imperia).

Essendo l'acquedotto comunale ~ costrui-

to una ventina d'anni fa ~ completamente
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inutilizzabile, l'aoqua potabile necessaria ai
paesi interessati viene derivata per caduta
dal l'io Maddalena a mezzo tubi di plastka,
direttamente attingenti alle acque scoperte:
tale situazione ha provocato l'inquinamento
deHe acque, sì da costringere l'Amministra~
zione comunale di Chiusavecchia ad affigge~
re cartelli con la scritta {{ acqua non potabi~
le:> su tutte le fontane pubbliche. Per gli
usi potabili, la popolazione può, attualmen~
te, servirsi solo di acqua minerale.

L'inquinamento del torrente Impero, do~
vuto allo scarico indiscriminato dei residui
della lavorazione di prodotti chimico~oleari
dello stabilimento «Kermel~Thomatis}}, ha
prcyvocato la completa distruzione di fioren~
ti colture ortofruttilCole (40 famiglie delluo~
go sono state costrette a rinunciare a la~
vorare la terra) e di tutta la fauna f1uvia~
le (anguille, cavedani, barbi, trote).

Considerato chesegnalazioni fatte perve~
nire alle Amministrazioni comunale e pro~
vinciale, al Genio civile, al Comando della
stazione carabinieri, agli Uffici d'igiene a di~
versi livelli non hanno avuto alcun esito,
!'interrogante chiede se il Ministro non in~
tenda intervenire con urgenza per risolvere
il grave problema.

(4 ~ 1948)

PIRASTU. ~ Ai Ministri dei trasporti e

dell' aviazione civile e della difesa. ~ Per sa~

pere:

se s'ano a conoscenza della decisione
di chiudere al traffico l'aeroporto di Caglia~
ri~Elmas per un periodo di 30AO giorni, nei
prossimi mesi di giugno e luglio 1973, e di
dirottare i voli delle linee civili nazionali ed
internazionali all'aeroporto militare di De~
cinto che, come sperimentato i,n precedenti
occasioni, può riservare, sia agli aeromobili
delle linee aeree civili, sia ai passeggeri, sipa~
zio e servizio tanto limitati da imporre una
cOSipioua riduzione del traffico civile e gravi
disagi ai passeggeri;

,se sia vero ohe la chiusura dell'aeropor~
to di Cagliari~Elmas debba durare per un
periodo così Lungo non per i lavori di ripa~
razlone della pista, che potrebbero essere
compiuti in pochi giorni, ma per la decisio~

ne dell'Amministrazione militare di far at-
tuare le opere di raccordo della pista con
lo scalo militare;

se, in considerazione del disagio e del
grave danno economico che la chiusura del~
l'aeroporto di Cagliari-Elmas provocherebbe,
se attuata, nel periodo di maggior traffico
in alta stagione turistica, non ritengano ne~
cessario intervenire per far realizzare le ope~
re di raocordo con lo scalo militare dopo la
fine della stagione estiva.

(4 ~ 1949)

FILETTI. ~. Al Presidente del Consiglio

dei ministri ed al Ministro senza portafoglio
per la riforma della pubblica amministra~
zione. ~ P,remesso che il decreto del Presi~
dente della Rcepubblica 30 giugno 1972, nu~
mero 748, disciplinando le funzioni dirigen~
ziali nelle Amministrazioni dello Stato, pre~
vede alil'articolo 65, terzo comma, che la pro~
mOZJione alla qualifica di direttore di divi~
sione o equiparata è conferita, anche in so~
prannumero, nd limite complessivo del 50
per cento della dotazione organica di tale
qualifica, esistente al 31 dicembre 1970, di
cui la metà con effetto dalla data di entrata
in vigore del decreto stesso, e cioè dal 12 di~
cembre 1972;

ritenuto che il successivo articolo 67 del
predetto decreto, dopo avere attribuito la
qualifica immediatamente superiore a quella
posseduta in favore dei dirigenti e del re-
stante personale delle carriere direttive eh,::
chiedano entro il 30 giugno 1973 il colloca~
mento a riposo antioipato ~ primo comma,
lettera c) ~ stabilisce che, ai fini dell'appli~
cazione deHe norme concernenti l'esodo vo~
lontario, gli impiegati che alla data de112 di~
cembre 1972 (entrata in vigore del decreto
stesso) rivestano la qualifica di direttore di
divisione od equipamta (direttore di 1a clas~
se ~ ruolo ad esaurimento) sono assimilabili
ai funzionari con qualifica di primo di:rigen~
te (terzo comma);

considerato che l'interpretazione lette-
rale deHe dispos.izioni legislative dianzi ri~
chiamate induce a ritenere che gli impiegati
promossi direttori di divisione od equiparati
con deoorrenza dal12 dicembre 1972 ed assi~
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milati alla stessa data, ai fini dell'applica~
zione delle norme concernenti l'esodo volon~
tario ai funzlionari con qualifica di primo
dirigente, debbano avere attribuita, all'atto
del 100ro collocamento a riposo, la qualifica
immediatamente superiore, e cioè quella di
dirigente superiore;

ritenuto che la predetta interpretazione
non sembra essere pacificamente condivisa,
onde si appalesano necessari opportuni chia~
rimenti,

l'interrogante chiede di conoscere con
quale quahfica, ai sensi del combinato di~
sposto degli articoli 65, terzo comma, e 67,
commi primo e terzo, del decreto del Pre~
Slide:nte della Repubblica 30 giugno 1972,
n. 748, debbano ritenersi collocati a riposo
anticipato gli impiegati che sono stati pro~
mossi alla qualifica di direttore di divisione
o equiparata (direttore di 1a classe - ruolo
ad esaurimento) con decorrenza dal 12 di~
cembre 1972 e che, ai fini dell'applicazione
delle norme concernenti l'esodo volontario,~
sono stati assimilati, alla stessa data, ai fun~
zionari con qualifica di primo dirigente, e,
particolarmente, se detti impiegati debbano
ritenersi posti in quiescenza con la qualifica
di dirigente superiore.

(4-1950)

Ordine del giorno
per la seduta di martedì 12 giugno 1973

P RES I D E N T E. Il Senato :tornerà a
rilUlllilrsi run sedUlta pubblica martedì 12 giu~
gno, alle ore 17, cOIn iil seguente OIJ1dillledel
giorno:

Interrogazioni.

INTERROGAZIONI ALL'ORDINE DEL GIORNO:

DAL CANTONMaria Pia. ~ Al Presidente
del Consiglio dei ministri. ~ Per conoscere
quali iniziative e provvedimenti il Governo
intenda prendere, in sede legislativa ed am~
ministrativa, al fine di stroncare il tristo
fenorrieno del mercato dei bambini, ed in
particolare se non ritenga opportuno:

a) promuovere la nomina di una Com-
missione d'inchiesta che, richiedendo la col-
laborazione del Consiglio superiore della
Magistratura, dei Tribunali per i minoren-
ni, dei servizi sociali dell'ONMI e di altri
enti assistenziali, dei servizi sociali dei prin~
cipali comuni e delle province e dell' Associa-
zione nazionale famiglie adottive e affida~
tarie, possa condurre all'accertamento della
ampiezza del fenomeno, individuando perso~
ne ed enti che 10 attuano e lo agevolano;

b) potenziare il servizio sociale dei Tri~
bunali per i minorenni e stimolare il poten~
ziamento dei servizi sociali dei comuni e
delle province, al fine di attuare un più
capillare e tempestivo intervento nei casi
in cui i minori vengano a trovarsi privi del~
la necessaria assistenza familiare;

c) promuovere in sede legislativa, nel-
l'ambito della riforma del diritto di fami-
glia, l'unificazione degli attuali due istituti
sull'adozione, in modo da evitare incertezze
interpretative dell'attuale normativa.

(3 ~ 0284)

SPORA. ~ Al Ministro di grazia e giustizia.
~ Per conoscere se corrisponde a verità

quanto è stato pubblicato su alcuni giornali
relativamente a tale Lorenzo Graziani, at-
tualmente detenuto nella casa di lavoro
presso le carceri giudiziarie di Pisa.

Si legge, tra l'altro, nelle relazioni del Con~
vegno sulle misure di sicurezza detentive, te-
nutosi a Pisa il 17 giugno 1972, a cura del-
l'Amministrazione provinciale di Pisa, che
il Graziani è stato condannato, il 15 aprile
1960, alla pena di 6 mesi di reclusione e 6000
Jire di multa, per truffa, dal pretore di Ler-
cara Friddi. Parrebbe che detta condanna
sia stata motivata dal fatto che il Graziani si
facesse prestare da certo Merulla Antonino
una radio a transistors e non la restituisse.

Avendo il Graziani a suo carico altri pre~
cedenti penali, veniva assegnato per un pe~
riodo minimo di 2 anni ad una casa di lavoro.

È assolutamente incredibile, ma si legge
che il Lorenzo Graziani è in carcere anca l'
oggi, cioè da 10 anni! E ciò perchè il Graziani,
ottenuta qualche licenza, è rientrato, negli
anni scorsi, in ritardo sui giorni concessi.
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Pare all'interrogante che sia evidente
l'enormità del fatto.

n Graziani, a 16 anni, ha fatto domanda
di arruolamento nella Marina militare; per
5 anni ha prestato, in guerra, servizio sui
sommergibili, fino a quando, nel 1943, in
Grecia, è stato catturato dai tedeschi e, tra-
sportato a Dachau, vi è rimasto sino al 1945.

L'interrogante chiede, pertanto, se è possi-
bile attuare un provvedimento di clemenza
nei confronti del Graziani, essendo così evi-
dente e macroscopica la sproporzione tra il
reato commesso e la pena in atto, e chiede,
altresì, se il Ministro intende proporre prov-
vedimenti legislativi tali da evitare, nel fu-
turo, il ripetersi di fatti che, come quello
menzionato, turbano la pubblica opinione.

(3-0313)

DAL CANTON Maria Pia, BERTOLA, SAN.
TALCO, BARBARO, BALDINI, TOGNI, BOA-
NO, ROSATI, SPaRA, TIRIOLO, DE GIU
SEPPE, FERRARI, CALVI, TREU, PATRINI
DALVIT, CAROLLO, RUSSO Luigi, ERMINI,
NOE, DE LUCA, AZIMONTI, SAMMARTINO,
SMURRA, MURMURA, SEGNANA, RUSSO
Arcangelo, ALESSANDRINI, ATTAGUILE,
PECORARO, COLLESELLI, ACCILI, COLEL-
LA, VEDOVATO, LIGIO S, AGRIMI, Sr:A-
GLIA, DAL FALCO, MAZZOLI, LEGGIERI,
COPPOLA, RIPAMONTI. ~ Al Presidentt:. del
Consiglio dei ministri ed al Ministro di gra-
zia e giustizia. ~ Per sapere quali misure In-
tendano adottare onde frenare la criminalità
che diventa di giorno in giorno più preoccu-
pante e diffonde un vivo senso di insicurezza
tra i cittadini e la convinzione che gli organi-
smi preposti alla difesa dell'ordine pubblico
non riescano ad assolvere al loro compito
di garantire un ordinato e pacifico vivere
civile.

Di fronte ad episodi rivelanti una raffi-
nata crudeltà, come quello successo a Sala
Bolognese il 22 marzo 1973, in cui tre ban-
diti, dopo avere aggredito una pensionata
che viveva sola ed averla violentata a turn0,
l'hanno ferita a colpi di forbice, giungendo
fino a tagliarle pezzi di carne, la generalità
degli italiani responsabili si chiede se sia
il caso di pensare a provvedimenti che ri..
ducano la lunghezza della pena ai condan.
nati o non piuttosto ad energicamente stron-

care con ogni mézzo tale spirale di crimine,
che il cinema, la stampa e l'atmosfera per-
missiva vanno largamente favorendo.

(3 - 0540)

PREMOLI. ~ Al Ministro della sanità.
~ Premessa l'importanza essenziale che i

problemi igienico-ecologici hanno sulla con-
servazione del patrimonio umano ed arti-
stico di Venezia;

considerato che il contenimento, entro
limiti non dannosi e tollerab1li, dell'inqui-
namento atmosferico è uno dei problemi
fondamentali per il raggiungimento di tal
fine,

l'interrogante chiede se il Ministro è a
conoscenza del fatto che a Venezia esistono
numerosi enti che del problema del rileva-
mento dell'intensità dell'inquinamento stes-
so si stanno attualmente interessando, sep-
pure senza coordinazione, e precisamente:

1) il Comune, il cui assessorato alla
ecologia ha acquistato uno strumento per
la determinazione degli inquinamenti ed ha
preso accordi, per l'espletamento del ser-
vizio (parziale ed insuffioiente), con l'Istitu-
to universitario di chimica industriale di
Venezia;

2) la Provincia, con il suo Laboratorio
provinoiale d'igiene e profilassi, reparto c:hi-
mica, che non è sino ad oggi sufficiente-
mente attrezzato in locali, personale ed ap-
parecchiature, cosicchè non è in grado di
adempiere convenientemente a tale compito
(pur potendo invece controllare gli inquina-
menti delle acque);

3) il Laboratorio del locale CNR per lo
studio delle grandi masse, dotato di un li-
mitato laboratorio d'indagine per gli inqui-
namenti atmosferici della città insulare;

4) l'Istituto superiore di sanità, incari-
cato dal Ministro di compiere talune inda-
gini sull'inquinamento dei centri abitati ve-
neziani prossimi alle zone industriali, inda-
gini che verrebbero ampliate in seguito alla
zona industriale di Porto Marghera;

5) la Regione, che pare intenda prov-
vedersi anch'essa di attrezzature per esegui-
re ricerche in materia.

Uinterrogante chiede, pertanto, di cono-
scere quali provvedimenti il Ministro ritie-
ne di adottare d'urgenza per coordinaI'e e
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mettere ardine nelle ricerche in argamenta,
al fine di evitare dispersiani di danaro, di
persanale e di campetenze e di permettere
alle autarità lacali (sindaca e prefetta),
campetenti in materia, di adattare i prav:
vedimenti che i lara tecnici respansabilmen-
te praporranna nel campa degli inquina-
menti atmasferici causati da industrie, da
apparecchi di riscaldamenta e da motari a
scappia, e chiede, inoltre, se il Ministra
non ritiene necessaria di riardinare tutta la
materia in ma da organica e meno disper-
siva.

(3 - 0481)

DE GIUSEPPE, SPORA. ~ Al Ministro
delle finanze. ~ Per conascere quali urgenti

pravvedimenti intenda adattare in canside-
razione sia della stagnaziane del mercata nel
settare del tabacca delle varietà levantine,
la cui praduziane è tuttara nei magazzini
senza alcuna prospettiva di callocaziane, sia
dell'intendimento del Manopalia di acquista-
re camplessivamente in Italia ~ peraltra a
prezzo non remunerativa ~ 72.500 quinta-

<li della varietà [predetta, cantra i 170.000
pradotti nel 1971. Davranno, quindi, essere
offerti all'arganisma d'interventa quantita-
tivi superiari al limite fissata dalla Camu-
nità per l'applicazione delle narme di sal-
vaguardia, e ciò nan a seguita di un aumen-
ta effettiva della [praduzione, bensÌ saltan-
ta per la mancata callacazione del pradotta
sul mercata.

Gli interroganti richiamano l'attenzione
del Ministro sugli effetti negativi che derli-
veranna alla tabacchicaltura, ed alle 15.000
famiglie che nel sala Salento si dedicano
ad essa, dalla riduziane dei premi e del prez-
zo d'intervento ,previsti dalle narme di sal-
vagualìdia e chiedana se nan sia finalmente
giunta il momenta perchè il Manapalia di
Stata, con maggiare sensibilità saciale, ri-
veda la prQpria palitica nei canfranti della
produziane levantina italiana, e salentina
in particalare.

Si ohiede, infine, che il Gaverna nan can-
senta da ,parte del Monopalia l'acquista di
tabacchi levantini in altri Stati fina al tata-
le utilizzo dell pradatta nazianale ed limpe-
gni il Manapalia stessa a patenziare la spe-
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rimentaziane nel settare della ricerca di
nuave varietà più produttive e resistenti,
nonchè la diffusione di metadiche idanee al-
la lìiduzione dei casti di produziane~

(3 - 0543)

SPORA, DE GIUSEPPE. ~ Al Ministro
delle finanze. ~ Per sapere se è a canascenza
della giustificata reaziane insorta tra il per-
sonale militare a seguito dell'emanazione
della circolare n. 20360, recante narme rela-
tive ai canani di affitto che debbono corri-
spandere i dipendenti della difesa che occu-
pana alloggi di servizio.

La lettura di tale circolare è veramente
stupefacente: gli affitti vengana aumentati
a decorrere dal 27 gennaio 1969; elemento di
valutaziane del canone è quello dei similari
alloggi di libero mercato ridotto del 49 per
centa, il che vuoI dire che gli alloggi di servi-
zio saranno più cari degli allaggi di proprie-
tà privata saggetti a vincala di ,legge, e ciò
nella speranza che chi deve fissare il canane
tenga presente la vetustà e la mancanza di
servizi della gran maggioranza degli alloggi
in argamento.

Interessante è, inoltre, la dispasiziane se-
cando la quale l'aumento vale anche per ca-
laro che attualmente nan abitana più allaggi
di servizio, ma ne hanno usufruito dal 27
gennaia 1969 ad aggi per cui, anche se ara
sano in pensiane, si vedranna addebitati gli
aumenti per il periada durante il quale han-
na usufruito dell'alloggio.

La gravità della citata circolare è tale che
il Ministero si deve parre seriamente il pro-
blema della sua revisione, sentendo il parere
del Ministero della difesa che, al prapasita,
davrebbe avere qualcosa da dire.

(3 - 0553)

CENGARLE. ~ Al Ministro dei lavori pub-
blici. ~ Per canoscere per quali mativi il
Magistrata alle acque di Venezia abbia deci-
sa che nan possona essere rinnavate le can-
cessioni per l'escavaziane della ghiaia dal-
l'alvea dei fiumi del Veneta, ed in partica-
lare del Brenta.

Consta all'interragante che detto fiume,
saprattutta nel tratta ricadente in pravincia
di Vicenza, presenta abbondanza di materia.
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le che, a giudizio anche del Genio civile, può
utilmente essere rimosso, consentendo sia
una costante sistemazione dell'alveo, sia una
concreta possibilità di Javoro~ per i conces-
sionari e per i loro familiari e dipendenti.

Nell'osservare che il problema del rinno-
vo delle concessioni si presenta sistematica-
mente, da una decina di anni, strettamente
connesso con quello della sistemazione del
fiume, al fine sia della prevenzione di even-
tuali alluvioni, sia della salvaguardia delle
falde acquee, necessarie, tra l'altro, per ga-
rantire l'irrigazione delle campagne, l'inter-
rogante chiede al Ministro di voler urgente-
mente intervenire affinchè, anche con la col-
laborazione della Regione Veneto, il proble-
ma stesso sia definitivamente affrontato e
risolto e sia garantita alle numerose famiglie
che dall'escavazione della ghiaia traggono
l'unico loro reddito la certezza del loa:'o av-
venire.

(3 - 0446)

COLELLA. ~ Al Ministro dei lavori pub-
blici. ~ Per sapere se è a conoscenza del
grave stato di insoddisfazione in cui versano
i comuni dell'agro nocerino.sarnese per la
ventilata soppressione della « bretella» Sar-
no-Pagani nella costruzione dell'autostrada
Caserta-Salerno, opera per la quale furono
date le più ampie assicurazioni dal Ministro
del tempo al convegno tenutosi sull'argo-
mento nella città di Sarno nell'agosto 1968.

La predetta «bretella» non deve servire
sol1anto Pagani ed il mercato ortofrutticolo
delI'agro no cerino e la sua centrale (che pure
vanno serviti), ma, oltre ad interessare l'eco-
nomia e lo sviluppo di una gran parte del-
l'agro, deve costituire il passaggio pressochè
obbligato per raggiungere la costiera amalfi-
tana, senza (( morire di noia» per poterla
raggiungere attraverso i canali adesso in
uso e senza perdere delle intere ore per po-
terla possedere.

La «bretella », raggiungendo, attraverso
i comuni di Sant'Egidio Montalbino e di
Corbara, il valico di Chiunzi, immette subi-
to in costiera. Questo è il grande servizio che
essa renderà ~ dopo quello reso allo svi-
luppo dell'agro ~ al turismo di massa che,
adesso, non ha sufficienti motivi di espan-
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sione perchè le arterie di emissione e di im-
missione presentano dei seri elementi di pre-
carietà.

Si prega, inoltre, il Ministro di non voler
accordare alcuna alternativa al previsto
svincolo nella località Codola, che dovrà sor-
gere al limite dei confini di Nocera Inferio-
re, Castel San Giorgio e Roccapiemonte, svin-
colo che deve servire i comuni di Braciglia-
no, Siano, la zona bassa di Mercato San Se-
verino, Castel San Giorgio, Roccapiemonte,
Nocera Superiore, Cava de' Tirreni e la
stessa Nocera Inferiore, con una gamma di
interessi industriali e commerciali che ri-
guardano anche tanta parte del basso avel-
!inese, oltre che delIa zona alta delI'agro no-
cerino-sarnese.

(3 - 0422)

RICCI. ~ Al Ministro dei lavori pubbli-
ci. ~ Per conoscere se la circolare n. 2161
del 19 dicembre 1963, con ,la quale la Dire-
zione generale delI'ANAS ha emanato istru-
zioni concernenti le concessioni o le licenze
di accesso lungo le strade ex iprovinciali,
debba considerarsi rispondente alle norme
di diritto pubblico e privato che regolano

rapporti dei titolari di concessioni.
In particolare, si chiede di conoscere:

1) in base a quali norme di Jegge il tra-
sferimento delle strade ex provinciali al-
l'ANAS debba ritenersi avvenuto (( a titolo
ol1iginario »;

2) se, in conseguenza, si debbano consi-
derare estinti i rapporti scaturenti dalle con-
cessioni già esistenti.

(3-0544)

MURMURA. ~ Al Presidente del Consi-

glio dei ministri. ~ L'interrogante, nel la-

mentare l'ulteriore gravissima situazione fi-
nanziaria di comuni e provincie, anche a se-
guito della parziale normativa legislativa esi-
stente, chiede di conoscere se, al momento
dell'approvazione dei bilanci preventivi per
il 1973, s'intende attuare la legge n. 964 del
1969 nella parte concernente il credito a
breve termine, e, nel contempo, chiede quali
provvedimenti s'intendono adottare per il
ripiano di precedenti disavanzi economici,
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autorizzati dalla Commissione centrale per
la finanza locale, ma per i quali la Cassa
depositi e prestiti non ha concesso, nè in~
tende concedere, i mutui nella loro interezza.

(3 ~ 0381)

BASADONNA, DE FAZIO, CROLLALANZA,
FRANCO, GATTONI, NENCIONI, PISTOLE-
SE, TANUCCI NANNINI. ~ Al Presidente
del Consiglio dei ministri ed al Ministro del
tesoro. ~ Premesso:

che, a seguito delle dimissioni dalla ca~
rica di direttore generale del Banco di Na~
poli deI dottor Salvatore Guidotti, il Go-
verno è chiamato a provvedere alla sua so-
stituzione;

che è necessario assicurare al più presto
la massima efficienza di detto istituto, che
ha assolto, in tutti i tempi, un ruolo deter-
minante ed una propria insostituibile fun-
zione nella vita economica del Mezzogiorno,
con il destino del quale si è sempre identi-
ficato;

che, a tale fine, appare opportuno con-
ferire l'incarico di direttore generale ad un
alto funzionario dello stesso istituto, e non
di altre banche, come prevalentemente è ac-
caduto in passato, poichè, a prescindere da
altre considerazioni, una tale scelta com-
porterebbe un periodo di stasi delle attività
non certo auspicabile in questo momento
economico oltremodo grave,

gli interroganti chiedono di conoscere
se il Governo non ritenga di dover proce~
dere con la massima urgenza alla sostitu~
zione del dirigente dimissionario, destinan-
do al suo posto un alto funzionario del Ban-
co di Napoli che abbia dimostrato di pos-
sedere l'esperienza e le doti morali occor-
renti per assolvere con successo un tale dif-
ficile compito.

(3 - 0522)

COLELLA. ~ Al Presidente del Consiglio

dei ministri ed al Ministro del tesoro. ~ Per
conoscere se non ritengono di dover proce-
dere con la massima urgenza alla sostituzio-
ne del dimissionario direttore generale del
Banco di Napoli, dottor Salvatore Guidotti,
con un alto funzionario dello stesso istituto
e non, come è accaduto in passato, con un
funzionario di altre banche.

Detta soluzione è vivamente auspicata dal
personale del benemerito istituto bancario.

(3 - 0526)

MARCORA. ~ Al Ministro della difesa. ~
Per sapere se risponde a verità:

che la recluta Giovanni De Filippi, morto
per dissenteria mentre svolgeva il servizio
militare presso il CAR di Palermo, è stato ri-
coverato tardivamente in ospedale;

che il giovane, unico figlio maschio di
madre vedova in condizioni economiche di~
sagiate, aveva avuto nella visita di leva il
congedo illimitato provvisorio per debole
costituzione.

L'interrogante, pertanto, sollecita:
1) una severa inchiesta amministrativa

e sanitaria sul grave caso, invitando il Mini-
stro a riferirne, al più presto, l'esito al Se-
nato;

2) un nuovo e più giusto sistema di esen-
zioni dal servizio militare, meno meccanico
e più rispondente alle situazioni di fatto ca-
paci di evitare episodi gravi come quello di
Palermo.

(3 ~ 0622)

La seduta è tolta (ore 17,40).

Dott. ALBERTO ALBERTI

Direttore generale del Servizio dei resoconti parlamentari


